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AGRONEGÓCIO 9

A Câmara de vereadores aprovou na 
sessão ordinária de terça-feira (4), requeri-
mento de autoria da vice-presidente da Casa 
Legislativa, Graça da casa do Motor (União 
Brasil), solicitando convênio com a Funda-
ção João Pinheiro para a realização de estudo 
de viabilidade para elevação da comunidade 
Pedra Preta a distrito. 

A primeira-dama, Michele Bolsonaro, esta 
sendo a aguardada em Montes Claros para 
mudar o quadro político em Montes Claros e 
no Norte de Minas. Tudo isso ocorre após Jair 
Bolsonaro conquistar mais votos durante as 
eleições presidenciais, no primeiro turno, em 
três cidades das 89 do Norte de Minas. 

SMS de Pirapora 
capacita Agentes de 
Combate às Endemias 
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Câmara Municipal 
aprova requerimento 
para elevar comunidade 
Pedra Preta a distrito

Michele Bolsonaro 
esperada em Montes 
Claros para reverter 
segundo turno

REGIONAL 5

REGIONAL 5

POLÍTICA 4 POLÍTICA 3

MAURICIO DE ALMEIDA/ TV BRASIL

Desde terça-feira (4), os usuá-
rios do Sistema Nacional de Infor-
mações sobre Segurança de Barra-
gens (Snisb) têm à disposição uma 
nova plataforma, remodelada pela 
ANA, com facilidades de acesso às 
informações sobre mais de 23 mil 
barragens no país. 

ANA remodela portal com 
informações sobre segurança de barragens

REGIONAL 5
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O O Consórcio Intermunicipal Mul-
tifinalitário Para o Desenvolvimento 
Ambiental Sustentável do Norte 
de Minas (Codanorte) recebeu na 
terça-feira (4), representantes do 
município de Ninheira, situado na 
região do Alto Rio Pardo, para co-
nhecerem a estrutura do Consórcio.

Codanorte recebe visita de representantes de 
Ninheira, que irá encerra lixão

Instituições criam movimento 
Pró-Bolsonaro para o Norte de Minas 

O procurador-geral de Justiça de Minas Gerais, Jarbas Soares Júnior entrega amanhã (7), às 10h30, no 7º Batalhão dos Bom-
beiros Militares, em Montes Claros, várias viaturas para a corporação, adquiridas com recursos do acordo de compensação feito 
com a Seguradora Líder, por causa das fraudes no seguro DPVAT.

Ministério Público entrega viaturas para 
Corpo de Bombeiros nesta sexta-feira

DIVULGAÇÃO

O segundo turno das eleições presidenciais, marcado para o próximo dia 30, já está movi-
mentando lideranças classistas, políticas e empresarias do Norte de Minas. Cresce o movimento 
Pró-Bolsonaro, especialmente, em Montes Claros, e que pretende ser expandido para as cidades 
do Norte de Minas. 

SAÚDE 7

POLÍTICA 4
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Os benefícios com o gerenciamento de 
documentos educacionais

Osteopatia ajuda na prevenção 
de dores de cabeça

O evangelho é coisa dos pequeninos

Educação e Trabalho. Sem a eficiência de 
ambas as partes, o futuro de qualquer povo 
fica seriamente comprometido. Um bom en-
sino não ocorre sem seu principal agente, o 
dedicado professor, quando exerce o ofício, 
transmitindo conhecimentos e nobres carac-
teres aos alunos. Recordemos como ele é im-
portante em nossas vidas. Façamos isso dia-
riamente. Nenhum país conquista verdadeiro 
progresso longe dos esforços educativos de 
seus mestres. De suas lições pedagógicas, 
quando iluminadas pelo Amor Divino, surge 
a claridade, que direciona a criatura por acer-
tados caminhos.

Por isso, a rede de ensino da Legião da 
Boa Vontade, fundamentada na Educação 
com Espiritualidade Ecumênica, prioriza 
igualmente a capacitação periódica de seus 
profissionais. É imprescindível o preparo de-
les na aplicação das diretrizes da linha educa-
cional que desenvolvemos na LBV há 72 anos. 
Fazem parte dela a Pedagogia do Afeto (para 
crianças) e a Pedagogia do Cidadão Ecumêni-
co (para jovens e adultos), que agregam valo-
res espirituais e materiais no trato fraterno e 
disciplinante dos educandos.

A responsabilidade de um educador ultra-
passa o entendimento comum. Em seu verbo, 
encontra-se o sábio poder de transformar des-
tinos para o Bem. A inspiração adotada tem de 
ser sempre a melhor possível. Por exemplo, a 
do Pai Celestial, Criador e Pedagogo do Uni-
verso, cujo método de aprendizado está na 
própria Natureza, que nos cerca e da qual so-
mos integrantes.

MARCELO CARREIRA
VICE-PRESIDENTE GO-TO-MARKET AMÉRICA LATINA DA ACCESS

LUIS HENRIQUE ZAFALON
FISIOTERAPEUTA ESPECIALISTA EM OSTEOPATIA, PROFESSOR E PALESTRANTE

FERNANDA KIVITZ
ESPECIALISTA EM EDUCAÇÃO E GRADUADA EM CIÊNCIAS SOCIAIS

Quando pensamos em educa-
ção, as coisas que vêm à nossa men-
te são as escolas, faculdades e a vida 
estudantil ocupada em aproveitar 
todo o conhecimento disponível. 
No entanto, a realidade é muito me-
nos poética. Os montes de papelada 
envolvidos nesse setor exigem mui-
ta atenção das equipes.

Esses documentos podem tratar 
de inscrições, ajuda financeira, tran-
sações, serviços de habitação, servi-
ços de alimentação, contas de matrí-
cula, segurança, contratos e outras 
questões. Com a ampla gama de 
documentos que precisam ser trata-
dos, é aqui que entram os benefícios 
de um sistema de gerenciamento de 
documentos educacionais.

Em primeiro lugar, a transição 
para a eliminação do papel não só 
beneficiará a sala de aula, também 
evitará muito estresse e criará uma 
administração eficiente. Resta ex-
plorar como escolas, faculdades e 
universidades podem usar o sistema 

de gerenciamento de documentos 
para manter processos em anda-
mento.

ATENDIMENTO AOS ALUNOS

Permitir que as universidades 
atendam melhor os alunos é um dos 
benefícios mais importantes de um 
sistema de gerenciamento de docu-
mentos educacionais. Se os alunos 
estão se inscrevendo para as aulas, 
estão procurando informações pas-
sadas, mudar para uma instituição 
diferente ou acessar seus registros 
de um determinado momento, eles 
podem acessar todas as informações 
de forma rápida e fácil. Isso ajuda 
a melhorar a experiência geral na 
escola.

CONTROLE FINANCEIRO

Menos estresse com contas é 
outro aspecto importante de um 
sistema de gerenciamento de do-

cumentos. Quando os processos 
financeiros como contas a receber, 
a pagar e subsídios são automatiza-
dos, a saúde financeira geral de uma 
organização é beneficiada. Isso é fá-
cil de implementar, econômico e à 
prova de futuro também.

AUTOMAÇÃO DE FLUXOS

O gerenciamento de documen-
tos e a automação do fluxo de tra-
balho capacitam uma organização a 
digitalizar a documentação e salvá-la 
com segurança em um repositório 
organizado. Isso inclui a recupera-
ção rápida quando necessário. Você 
pode facilmente capturar, gerenciar, 
armazenar, processar e rastrear 
documentos. O sistema de geren-
ciamento de documentos vem com 
recursos como acesso controlado, 
listas de tarefas e notificações por 
e-mail. Isso permite que a equipe 
lide com as responsabilidades di-
árias de uma maneira muito mais 

eficaz. O processo de aprovação e 
tomada de decisão também é faci-
litado.

PRODUTIVIDADE E 
COLABORAÇÃO

Produtividade e colaboração são 
outros aspectos importantes do uso 
de um sistema de gerenciamento 
de documentos educacionais. Você 
pode criar formulários eletrônicos 
para capturar e processar inscrições 
de alunos, transcrições, relatórios 
de ajuda financeira e mais. A me-
lhor coisa é a capacidade de integrar 
documentos com os sistemas de 
informação e software dos alunos 
para aumentar o valor da tecnologia 
existente.

ECONOMIA DE TEMPO E 
DINHEIRO

O sistema de gerenciamento 
de documentos educacionais está 

pronto para o futuro. Você pode 
implementar uma solução amigá-
vel que atenda às necessidades de 
vários departamentos sem precisar 
adicionar mais tarefas para a equi-
pe de TI. Você pode economizar 
custos do orçamento em TI e har-
dware. Além disso, existem opções 
de backup e planos de recuperação 
de desastres à prova de falhas para 
ameaças de segurança cibernética e 
desastres naturais.

ACESSO A HISTÓRICOS

Com um sistema de gestão de 
documentos educacionais, fica mais 
fácil para as universidades utilizar 
recursos e atender ex-alunos. Para 
as instituições de ensino, o atendi-
mento aos alunos continua aconte-
cendo mesmo quando seus alunos 
se formam.

Ao buscar financiamento futuro, 
as faculdades podem depender do 
acesso aos registros usando sof-

tware de gerenciamento de docu-
mentos. Quando você tiver acesso 
adequado aos documentos, será 
possível, por exemplo, desenvol-
ver uma lista de futuros doadores 
e atender ex-alunos de forma mais 
simples.

Estamos em um mundo de ar-
mazenamento limitado. O software 
de gerenciamento de documen-
tos educacionais ajuda equipes 
a cumprir os cronogramas de re-
tenção apropriados, dependendo 
dos vários tipos de classificação 
de documentos, e enviar arquivos 
prontamente para armazenamento 
externo ou para exclusão.

Com um sistema de gerencia-
mento de documentos, qualquer 
instituição de ensino pode se man-
ter organizada. O uso do software 
adequado permite que uma insti-
tuição funcione de forma eficaz e 
cria uma grande diferença na forma 
como os documentos são armaze-
nados e na facilidade de acesso.

Quem nunca sofreu com uma 
dor de cabeça? Também conhecida 
como cefaleia, esses incômodos são 
comuns em grande parte da po-
pulação, ficando atrás apenas das 
reclamações decorrentes de dores 
lombares.

As dores podem ser oriundas 
de diversos fatores, como gripe, 
sinusite, estresse, e se não forem 
bem cuidadas, podem evoluir para 
problemas crônicos. No entanto, 
é possível o tratamento, a fim de 

eliminar o agravamento desse pro-
blema, tendo a osteopatia como um 
importante aliado.

Diferentemente dos medica-
mentos, que visam a melhora do 
sintoma, a osteopatia trabalha no 
equilíbrio do organismo do pa-
ciente, tratando a causa específica 
que está desencadeando a dor de 
cabeça.

Após avaliação criteriosa em al-
guns pontos do corpo, que podem 
estar gerando a dor no paciente, o 

osteopata, por meio de suas técni-
cas de manipulativas, ajudará no 
tratamento dos incômodos de cabe-
ça advindos dos mais diversos pro-
blemas de nosso corpo, melhoran-
do a circulação venosa do crânio, 
bem como as tensões intracrania-
nas e musculares.

Entre as principais técnicas uti-
lizadas para o combate e redução 
das dores – que deverão ser indivi-
dualizadas, a depender do diagnós-
tico apontado para cada paciente 

– destacam-se, além da osteopatia 
craniana – que atua diretamente 
nas suturas e ossos do crânio para 
melhor fluidez na circulação –, as 
osteopatias musculoesquelética 
atuando nas fasciais, nervos, mús-
culos e articulações -,a osteopatia 
visceral atuando nas artérias, fáscias 
do abdômen e sistema linfático.

Com o objetivo de restaurar e 
tratar possíveis desajustes e dis-
funções do corpo que afetam a 
qualidade de vida do paciente pe-

las constantes dores de cabeça, a 
correta manipulação no tratamento 
osteopático proporcionará, a curto 
prazo, resultados que devolverão o 
bem-estar diário do paciente.

Apesar dos benefícios, dificil-
mente as pessoas buscam tratamen-
to médico especializado, e acabam 
por conta própria se automedican-
do para aliviar os sintomas das do-
res de cabeça. Porém, o uso contí-
nuo de remédios podem levar a um 
agravamento do quadro.

Vale ressaltar ainda que, em al-
guns casos específicos, ainda se faz 
necessário o tratamento osteopáti-
co aliado a ingestão de algum tipo 
de medicamento.

No entanto, na maior parte das 
situações, a osteopatia por si só irá 
prevenir qualquer sintoma, já que 
o próprio corpo criará mecanismos 
que resolvam de forma autônoma 
qualquer tipo de irregularidade que 
possa ocasionar um novo quadro 
de cefaleia.

Escrevo para contar um pouco 
das aventuras com minha filha, Va-
lentina, que completou dois anos. 
Aventuras que implicam necessa-
riamente uma experiência interior, 
no coração e na alma desta mãe de 
primeira viagem. Valentina é uma 
criança feliz, palavra que ela adora 
pronunciar e que, do seu jeitinho, 
soa como “fe-iz”.

Certa vez uma amiga comparti-
lhou a foto de uma escola pública 

de São Paulo em que quatro crian-
ças, usando máscaras, ocupam uma 
sala sem mesas, cadeiras e profes-
sor. A foto expressa o vazio enorme 
quanto ao cuidado das crianças, à 
proteção de seus direitos e à aten-
ção de suas necessidades. Vi a foto 
quando me preparava para levar Va-
lentina à escola. Ela estava de casa-
co, tênis, mochila e com a lancheira 
cheia de guloseimas.

Não pude deixar de sentir um 

constrangimento. Eu disse: “Filha, 
olha para mim. Mamãe vai tirar 
uma foto sua!”. Ela sorriu para a 
foto. Toda “fe-iz” por ir à escola. 
Com lágrimas nos olhos, eu disse 
a ela: “Nós temos tanto, filha”. Sim, 
temos tanto. Em um mundo onde 
muitos têm tão pouco.

Como ensinamos às crianças 
que a desigualdade não é natural, 
mas sim construída social e cultu-
ralmente? Como ensinamos uma 

criança a estranhar a desigualdade? 
Como posso ensinar minha filha a 
se indignar com o fato de que, en-
quanto temos tanto, outros têm tão 
pouco? E como ensino a ela que 
devemos não apenas nos indignar, 
mas também agir em favor da justi-
ça e da paz?

Em contrapartida, enquanto so-
mos tão desiguais, somos tão seme-
lhantes. E isso é algo que não pre-
ciso ensinar a minha filha. Ela sabe. 

Ela me ensina isso! Quando alguém 
se agacha para falar com a Valenti-
na, ela também se agacha; afinal, 
para ela, somos do mesmo tama-
nho. É como se ela dissesse: Não 
há motivo para se agachar quando 
quiser falar comigo. Somos iguais.

Mas em algum momento, quan-
do começa a ter contornos de 
adulto, a criança deixa de pensar 
que somos iguais e passa a ver as 
diferenças. Que momento é esse 

em que as diferenças passam a ser 
tão determinantes em nossas rela-
ções a ponto de nos afastar uns dos 
outros? E não apenas isso. Elas tam-
bém passam a provocar discrimina-
ções, exclusões e violências.

Por isso, viver com a Valentina 
tem sido para mim uma viagem tão 
profunda. Não me canso de apren-
der com minha filha. Quero apren-
der com ela a ver cada pessoa como 
meu igual.
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MARCOS OLIVEIRA/ AGÊNCIA SENADO

LUIZ SANTANA

Câmara Municipal aprova requerimento 
para elevar comunidade Pedra Preta a 
distrito

Prazo para emendas ao Orçamento deve 
ser adiado até 10 de novembro

Aberta inscrição para grupos de trabalho 
da revisão do PPAG
Projeto do Plano Plurianual de Ação Governamental já tramita na ALMG. 
Atividade nesta edição volta a ser presencial

A Câmara de vereadores aprovou 
na sessão ordinária de terça-feira 
(4), requerimento de autoria da 
vice-presidente da Casa Legislati-
va, Graça da casa do Motor (União 
Brasil), solicitando convênio com 
a Fundação João Pinheiro para a 
realização de estudo de viabilidade 
para elevação da comunidade Pe-
dra Preta a distrito.

De acordo com a vereadora, 
para a consolidação do projeto 
também seria firmado convênio 
com a associação da comunidade 
para que a mesma arque com os 
custos previstos no contrato. Pedra 
Preta que fica a 50 quilômetros de 
Montes Claros conta com mais de 
500 moradores, tem escola, posto 
de saúde, igreja, serviço de água e 
luz, ruas asfaltadas. Graça salien-
tou que a comunidade atende todos 
os requisitos da lei para se tornar um 
distrito e todo o processo seria exe-
cutado pela fundação João Pinheiro.

PEDRA PRETA DO MONTES

Graça lembrou que Minas Gerais 
já tem um distrito com o nome de 
Pedra Preta, por isso, os moradores 
decidiram que a comunidade, se 
tornando distrito, passaria a chamar 
Pedra Preta dos Montes.

EMENDA À LEI ORGÂNICA

No dia seis de novembro deste 
ano, a Câmara aprovou projeto, tam-
bém de autoria da vice-presidente da 
Câmara, de emenda à Lei Orgânica 
Municipal nº 01/2022, que altera a 
redação dos artigos 7º e 8º.

“O projeto visa mudar a Lei Or-
gânica para a criação de mais distri-
tos no município de Montes Claros. 
Algumas comunidades cresceram 
muito e já possuem todos os crité-
rios para se tornar distritos, como 
em Pedra Preta, onde as associações 
já estão preparando toda documen-

tação das primeiras atendidas com a 
nova lei”, explicou Graça.

REGRAS PARA CRIAÇÃO DE 
DISTRITOS

Para a criação de distritos, o po-
voado deverá atender aos requisitos 
legais estabelecidos:

-Eleitorado não inferior a 200.
-Existência de povoado com, pelo 

menos, 50 moradias espacialmente 
organizadas e escola pública.

-Demarcação dos limites segundo 
linhas geográficas que acompanhem, 
preferencialmente, acidentes natu-
rais e que se situem entre pontos de 
presumível permanência no terreno 
e identificáveis em documentação 
cartográfica oficial, sendo vedada a 
formação de áreas descontínuas.

-A lei municipal que criar, organi-
zar, redelimitar ou suprimir distrito 
será publicada no órgão oficial do 
Estado. (Ascom CMMC)

O prazo para a apresentação 
de emendas ao Projeto de Lei Or-
çamentária Anual (PLOA) de 2023 
deve ser estendido até o dia 10 de 
novembro, segundo a assessoria 
de imprensa da Comissão Mista de 
Orçamento (CMO). Pelo calendário 
original, as sugestões de mudanças 
ao texto (PLN 32/2022) poderiam 
ser apresentadas até 20 de outubro.

O presidente da CMO, deputado 
Celso Sabino (União-PA), pediu a 
ampliação do prazo ao presidente 
do Congresso Nacional, Rodrigo 
Pacheco. “Considerando o fato de 
ainda estarmos vivendo o segundo 
turno das eleições presidenciais, e 
o alto índice de renovação para a 
nova legislatura, considero pruden-
te e produtiva essa prorrogação do 
prazo, para que principalmente as 
bancadas e comissões possam se 
organizar na definição de suas prio-

ridades”, justificou Celso Sabino.
O prazo começou no último sá-

bado (1º). As emendas individuais e 
coletivas propostas por senadores, 
deputados, comissões permanentes 
e bancadas estaduais podem alterar 
despesas e receitas indicadas no 
texto original, enviado em agosto 
pelo Poder Executivo.

Cada senador e cada deputado 
pode sugerir até 25 emendas. O 
valor total reservado para emendas 
individuas é de R$ 11,7 bilhões. As-
sim, cada congressista pode indicar 
despesas limitadas a R$ 19.704.897. 
Do valor apresentado por cada par-
lamentar, pelo menos metade deve 
ser destinada a ações e serviços pú-
blicos de saúde (ASPS).

As comissões permanentes do 
Senado e da Câmara dos Deputa-
dos e as comissões mistas perma-
nentes do Congresso Nacional po-

dem apresentar até oito emendas: 
quatro de apropriação (acréscimo 
de dotação por meio de anulação 
de dotações da reserva de contin-
gência) e quatro de remanejamento 
(acréscimo de dotação por meio da 
anulação de dotações constantes do 
projeto de lei, exceto a reserva de 
contingência).

As bancadas estaduais podem 
apresentar emendas a matérias 
de interesse de cada estado ou do 
Distrito Federal. O valor global 
previsto para emendas de bancada 
estadual de execução obrigatória 
é de R$ 7.692.908.292. Caso seja 
adotado o critério de divisão igua-
litária entre as bancadas, cada uma 
poderá indicar o valor máximo 
de R$ 284.885.492. O número de 
emendas de bancada estadual está 
disponível no site da CMO. (Agên-
cia Senado)

A Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) se prepara 
para realizar mais uma Discussão 
Participativa do Plano Plurianual 
de Ação Governamental (PPAG) 
2020-2023 – Revisão para 2023. 
As inscrições para participar dos 
grupos de trabalho já estão abertas 
e prosseguem até às 15 horas do 
dia útil anterior à data programada 
para realização de cada um deles.

Atividade que acontece desde 
2003, a novidade nesta edição de 
revisão do PPAG é a volta do forma-
to presencial, por meio de grupos 
de trabalho, após dois anos sen-
do realizada de forma totalmente 
virtual em razão da pandemia de 
Covid-19.

PLANEJAMENTO DE GASTOS 
DOS RECURSOS PÚBLICOS - O 
PPAG é uma das leis que integram 
o conjunto de legislações do siste-
ma de planejamento e orçamento, 
previstas pela Constituição Federal 
e pela Constituição Estadual, que 
compõem assim o Orçamento Pú-
blico. Além dele, integram esse 
conjunto o Plano Mineiro de De-
senvolvimento Integrado (PMDI), 
a Lei de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) e Lei Orçamentária Anual 
(LOA).

É por meio dessas leis, elabora-
das pelo Executivo e encaminha-
das periodicamente à ALMG para 
análise e aprovação, que o gover-
no define como pretende gastar o 

dinheiro arrecadado por meio de 
tributos pagos pela sociedade e de 
outras fontes de receita. Por conter 
informações que deixam claro em 
que, como, onde, quando e com 
qual objetivo o Estado preten-
de investir os recursos públicos, 
é fundamental que a população 
conheça e aprimore esse planeja-
mento do Estado. 

Na última terça-feira, por exem-
plo, foram recebidos pelo Plenário 
os Projetos de Lei (PL) 4.009/22, 
que traz a LOA 2023 e 4.008/22, 
com a revisão anual do PPAG 
2020–2023. No caso do PPAG, tra-
ta-se do planejamento da atuação 
do Estado para um período de 
quatro anos, sendo revisto anual-
mente justamente para adequá-lo 
ao Orçamento do próximo ano.

Esse trabalho passa por duas 
comissões temáticas permanentes 
do Parlamento mineiro, a de Parti-
cipação Popular e a de Fiscalização 
Financeira e Orçamentária (FFO), 
e acontece tradicionalmente entre 
outubro e novembro.

PROGRAMAÇÃO - O roteiro 
para que todas as sugestões se-
jam recolhidas e analisadas inclui 
uma consulta pública temática por 
meio do Portal da ALMG, discus-
são em grupos de trabalho, agora 
novamente presenciais, e, ainda, 
uma audiência pública de encer-
ramento, conjunta das duas comis-
sões, já agendada para o dia 11 de 
novembro, às 14h30, no Auditório 
José Alencar, na sede do Parlamen-
to mineiro.

Antes disso, o primeiro passo é 
a consulta pública on-line, que vai 
do próximo dia 19 até 2 de novem-
bro. Os grupos de trabalho presen-
ciais começam no dia seguinte, 3 
de novembro, e prosseguem até 
9 de novembro, sempre na Escola 
do Legislativo da ALMG, com um 
roteiro de atividades que vai das 8 
às 17h30.

As sugestões reunidas por cada 
um dos grupos de trabalho serão 
recebidas pelos deputados na au-
diência pública conjunta que acon-
tece logo depois. 

É possível fazer a inscrição pre-
sencial (no dia e local do grupo de 
trabalho), mas o participante fica 

Valor reservado para emendas individuas é de R$ 11,7 bilhões; já para 
emendas estaduais é de R$ 7,69 bilhões

Os grupos de trabalho presenciais da revisão do PPAG começam no dia 
3 de novembro e prosseguem até 9 de novembro

sujeito a disponibilidade de vaga. 
Caso o cidadão tenha alguma dúvi-
da ou dificuldade para efetivar sua 
inscrição nos grupos de trabalho, 
por exemplo, pode ligar direta-
mente para o Centro de Atendi-
mento ao Cidadão (CAC), pelo 
telefone (31)2108-7800.

CURSO A DISTÂNCIA - E se o 
cidadão interessado quiser se apri-
morar sobre o tema “Planejamen-

to e Orçamento Público” antes de 
participar dos grupos de trabalho 
da revisão do PPAG, a ALMG, por 
meio da Escola do Legislativo, está 
oferecendo inclusive um curso a 
distância, com carga horária de 15 
horas e certificado de conclusão, 
por meio da sua plataforma EaD. 
A formação ficará disponível aos 
interessados até o dia 16 de de-
zembro.

No curso serão tratados tópicos 

que podem ser bastante úteis para 
enriquecer as discussões temáticas 
nos grupos de trabalho: estrutura 
e funcionamento do planejamento 
e do orçamento do Estado, moni-
toramento e avaliação de políticas 
públicas e, ainda, processo de par-
ticipação da população nas discus-
sões dos projetos de leis orçamen-
tárias que tramitam na ALMG, com 
atenção especial ao PPAG. (Portal 
ALMG)

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc. 114/21-TP 7/21-Const. Escola C. 
Rocinha - 2º Aditivo CTR 4/22 -
Reequilíbrio econômico - financeiro 
2,4%, planilha SETOP - Al. d, inc. II, art. 
65, L. 8.666/93. 3º Aditivo CTR 4/22 - 
Acréscimo qtd. R$2.669,23 - §1º, art. 
65, L. 8.666/93. 4º Aditivo CTR 4/22 - 
Supressão qtd. R$607,68 - §1º, art. 65, 
L. 8.666/93. 5º Aditivo CTR 4/22 - 
Alteração de projeto - R$19.062,41 - Al. 
a, inc. I, art.65, L. 8.666/93. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc. 54/21 - PP 25/21 - Aquis.   
Retroescavadeira - Cv. MAPA/ 
Plataforma + Brasil 892782/2019 - Sr. 
Prefeito, Rone D. Dias, homologa a 
favor de Triama N. T. I. A. Máquinas 
Ltda-CNPJ 01.563.351/0001 – 73 - 
CTR 112/2022-Vr: R$ 380.000,00-
Assina: Adão D. S. Silva-Vig: 31/12/22. 
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,34

Cotação EURO - REAL

R$ 5,43

Gasolina

R$ 5,90

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,39

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 33º
Min. : 16º

Instituições criam movimento 
Pró-Bolsonaro para o Norte de Minas 

Michele Bolsonaro esperada em Montes 
Claros para reverter segundo turno

Paraquedistas mais votados em 53 municípios 
do Norte de Minas

ASCOM/ DIVULGAÇÃO
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O segundo turno das eleições 
presidenciais, marcado para o 
próximo dia 30, já está movimen-
tando lideranças classistas, polí-
ticas e empresarias do Norte de 
Minas. Cresce o movimento Pró-
-Bolsonaro, especialmente, em 
Montes Claros, e que pretende ser 
expandido para as cidades do Norte 
de Minas. 

Nesta quarta-feira (5), foi realiza-
do encontro, na sede do Consórcio 
Intermunicipal Multifinalitário da 
Área Mineira da Sudene (Cimams), 
com prefeitos, representantes da 
União das Entidades e de deputa-
dos, além da imprensa, visando de-
finir ações e esforços para colaborar 
na mobilização da população. 

PRESENÇAS | Participaram da 

reunião os presidentes do Con-
sórcio, Walmir Moraes, e também 
prefeito de Patis; da Sociedade Ru-
ral de Montes Claros, José Moacyr 
Basso; da Associação Comercial e 
Industrial de Montes Claros, Le-
onardo Vasconcelos; da Câmara 
de Dirigentes Lojistas, Ernandes 
Ferreira da Silva; da Agência de De-
senvolvimento da Região Norte de 
Minas Gerais (Adenor), Pávilo Mi-
randa; os prefeitos de Janaúba, José 
Aparecido, de Curral de Dentro, 
Adaildo Rocha Tampinha; o secre-
tário-executivo do Codanorte, Enil-
son Francisco dos Santos; o chefe 
de gabinete do deputado estadual 
Arlen Santiago, Fernando Macedo 
e; representando o Conselho de 
Ministros e Pastores (Compas) de 
Montes Claros, Aurélio Rocha.

Abrindo o debate, Walmir Mo-
raes enalteceu o desempenho do 
Governo Federal frente aos desafios 
dos últimos anos, explicando que 
nunca faltaram recursos para inves-
timentos em todas áreas. Para ele, é 
o momento de unir forças para me-
lhorar a votação de Jair Bolsonaro, 
especialmente no Norte de Minas. 

Enilson Francisco compartilhou 
do pensamento do prefeito sobre 
os recursos destinados para a exe-
cução de projetos e programas na 
região e acrescentou que o encerra-
mento dos lixões, por exemplo, es-
tão transformando a realidade de 
vários municípios. Ele ainda falou 
que essa transformação ambiental 
está sendo feita em equilíbrio, vi-
sando também o desenvolvimen-
to econômico. 

Pávilo Miranda afirmou que o 
modelo petista todos o conhecem 
e que ele não é o ideal, especial-
mente para a região norte-minei-
ra. 

“Se esse sistema voltar vai com-
plicar a vida de todos nós. Eles [a 
esquerda] defendem pautas que 
ferem valores morais, econômi-
cos, além de invasões de proprie-
dades”, ressaltou Miranda. 

Para Ernandes Ferreira, o mo-
mento requer cuidado, pois é 
hora de recuperação, devido ao 
período pandêmico e de guerra 
enfrentados mundialmente. 

Leonardo Vasconcelos falou 
que é necessária uma ação urgen-
te. “Temos que nos posicionar e 
precisamos de ação que envolva 
prefeitos, lideranças, vereadores. 

Devemos chegar ao eleitor e cons-
truir uma agenda positiva de tra-
balho que vise o desenvolvimen-
to”, destacou. 

De acordo com o prefeito de 
Janaúba, José Aparecido: “Não 
podemos retroceder. Um exem-
plo claro de fortes investimentos: 
renovamos a frota de veículo, 
em Janaúba. Dos 78 veículos, 60 
foram do Governo Federal. Bol-
sonaro fez a diferença para a re-
gião”, disse. 

José Moacyr ressaltou a im-
portância da agropecuária e de-
fendendo o produtor rural. “Es-
tamos entrando numa nova era. A 
eleição terminou no domingo. Na 
segunda nos reunimos. Não deve-
mos ficar chateados pelos números, 
não adianta pensar no que passou. 

Agora é focar no segundo turno. É 
fundamental apoiar Bolsonaro, se 
juntar e se empenhar, pois empre-
sas têm investido e feito projeções 
de investimentos e agora não pode-
mos recuar. Vamos defender o di-
reito à propriedade, dentre outras 
pautas importantes. Bolsonaro está 
sendo importante para a agropecu-
ária, dando mecanismos para que 
o homem de campo se restabeleça 
na sua atividade agrícola. Devemos 
apoiar pessoas sérias, como o Presi-
dente”, finalizou o líder rural.

Parte do grupo de 15 institui-
ções promoveu um encontro, na 
noite de terça-feira (4), já discutin-
do estratégias para fortalecer a vota-
ção do Presidente da República. Na 
próxima semana, medidas concre-
tas serão executadas.

GIRLENO ALENCAR

A primeira-dama, Michele Bol-
sonaro, esta sendo a aguardada 
em Montes Claros para mudar o 
quadro político em Montes Claros 
e no Norte de Minas. Tudo isso 
ocorre após Jair Bolsonaro conquis-
tar mais votos durante as eleições 
presidenciais, no primeiro turno, 
em três cidades das 89 do Norte de 
Minas. Na manhã de ontem (5), as 
entidades de classes do setor pro-
dutivo participaram de reunião na 
sede do Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da 
Sudene (Cimams), quando o pre-

sidente da entidade, anunciou as 
articulações com a primeira-dama, 
tendo em vista que Jair Bolsonaro 
Não tem agenda para vir à região. 
Na terça feira, as entidades já ti-
nham feito uma reunião, na sede da 
sociedade rural. Na segunda-feira, 
Bolsonaro deverá participar de vi-
deoconferência com evangélicos do 
Norte de Minas.

O principal argumento usado 
pelas entidades de classes do Nor-
te de Minas para apoiar Bolsonaro 
no segundo turno é que “a admi-
nistração dele tem mais compro-
misso com o desenvolvimento”. 
O presidente da Sociedade Rural, 

Jose Moacir Basso citou que o 
Norte de Minas esta engessado na 
área ambiental depois de incluído 
na área da mata atlântica, apesar 
de estar em outro bioma. Os pre-
sidentes da ACI e da CDL reforça-
ram a importância de se evitar o 
retorno do PT ao poder. Na eleição 
desse ano, Lula teve 404.715 votos 
e Bolsonaro 280.450 votos o que 
da uma diferença de 120.265 para 
o petista. O petista Lula venceu 
em 86 cidades, sendo derrotado 
apenas em Buritizeiro, Pirapora e 
Taiobeiras. No ano de 2018, Bol-
sonaro tinha ganhado em cinco 
cidades. 

Um triste cenário para o Norte de 
Minas nas eleições ficou demonstra-
do nesse ano: atuação dos paraque-
distas. Em 44 municípios da região, 
19 candidatos de outras regiões fo-
ram os mais votados como deputa-
do federal. Para deputado estadual, 
em 15 municípios o mais votado foi 
paraquedista. O Norte de Minas ele-
geu nesse ano, três deputados fede-
rais, que são Paulo Guedes, Marcelo 
Freitas e Célia Xakriabá. O deputado 
Patrus Ananias nasceu em Bocaiuva, 
mas sua base política é em Belo Ho-

rizonte.
Os 19 paraquedistas votados 

em 44 municípios são Aécio Neves, 
Diego Andrade, Dimas Fabiano, Eu-
clides Peterson, Gilberto Abramo, 
Greyce Elias, Júlio Delgado, Igor 
Timo, Ione Pinheiro, Luiz Tibe, Nely 
Aquino, Mário Heringer, Nicolas Fer-
reira, Newton Cardoso, Odair cunha, 
Patrus Ananias, Pinheirinho, Samuel 
Viana e Zé Silva. Cada deputado fede-
ral tem em media R$ 150 milhões por 
ano de emendas, o que dá um total 
de R$ 600 milhoes por mandato. O 

deputado estadual tem R$ 8 milhoes 
por ano, o que dá R$ 32 milhões por 
mandato.

No ano de 2018, foi criado no Nor-
te de Minas a campanha de valoriza-
ção eleitoral da região para combater 
os paraquedistas. Naquele ano foram 
eleitos sete estaduais e dois federais. 
O melhor desempenho da região foi 
em 1994, quando elegeu 10 estaduais 
e quatro federais, quando tinha uma 
quantidade menor de eleitores. Neste 
ano, o comitê regional não atuou por 
causa de problemas internos. (GA)

Marcelo Freitas foi um dos poucos filhos da terra eleito
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Ministério Público entrega viaturas para 
Corpo de Bombeiros nesta sexta-feira

Codanorte recebe visita de representantes 
de Ninheira, que irá encerrar lixão

SMS de Pirapora capacita Agentes de Combate 
a Endemias

GIRLENO ALENCAR

O procurador-geral de Justiça de Minas Ge-
rais, Jarbas Soares Júnior entrega amanhã (7), 
às 10h30, no 7º Batalhão dos Bombeiros Mili-
tares, em Montes Claros, várias viaturas para a 
corporação, adquiridas com recursos do acor-
do de compensação feito com a Seguradora Lí-
der, por causa das fraudes no seguro DPVAT. O 
Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ce-
lebrou um Termo de Ajustamento de Conduta 
em 2020 com a Seguradora Líder do Consórcio 
do Seguro DPVAT S/A para ressarcir os prejuí-
zos causados ao Estado de Minas Gerais e ado-
ção de medidas contra fraudes em relação ao 
pagamento de indenizações, já verificadas por 
meio de inquérito civil.

A ação civil pública proposta pelo MPMG 
colocou como réus os executivos Luiz Tava-
res Pereira Filho, Ricardo de Sá Acatauassú 
Xavier, Marcelo Davoli Lopes, e as empresas 
Banco Bradesco S/A e Seguradora Líder dos 
Consócios DPVAT. Sustenta o autor, em sín-
tese, a existência de um esquema criminoso 
envolvendo advogados, empresários, servido-
res públicos, médicos e fisioterapeutas, o qual 
foi descoberto no bojo da operação Tempo de 
Despertar, tendo como escopo o recebimento 
indevido de indenizações do Seguro DPVAT, 
acarretando um prejuízo estimado de R$ 300 
milhões para a Seguradora Líder, responsável 
pelos recursos recolhidos na forma do Seguro 
Obrigatório DPVAT.

Foi ajuizada a ação pleiteando o pronto 
ressarcimento dos danos patrimoniais ocasio-
nados ao estado de Minas Gerais, no importe 
de R$ 1,3 milhões em razão do acionamento 
indevido e fraudulento das Varas Judiciais de 
Diamantina; compensação pelos danos morais 
coletivos no valor de R$ 65 milhões; a dissolu-
ção compulsória da Seguradora Líder dos Con-
sórcios DPVAT, tendo em vista que passou a 
ser usada para a prática de ilícitos em desfavor 
da Administração Pública, de forma habitual e 
criminosa; e a condenação do Banco Brades-
co S/A, na condição de sócio majoritário da 
Seguradora Líder e principal beneficiário das 
fraudes impostas contra o Seguro DPVAT, a se 
responsabilizar pelo atendimento de todos os 
períodos de indenização por conta do referido 
seguro, relacionados a acidentes de trânsito 
que lhes forem dirigidos.

Em contrapartida, às irregularidades obser-
vadas, a decisão do juiz Fabio Henrique Vieira, 
da comarca de Diamantina-MG, determina que 
o grupo gestor do DPVAT será obrigado a pagar 
o valor de quase R$ 87 milhões. A seguradora 
realizará, em nome do Consórcio do Seguro 
DPVAT, aporte no valor de R$ 86.999.965,00, 
para aplicação de acordo com os instrumentos 
jurídicos que vierem a ser celebrados entre o 
Ministério Público e o Estado, sendo: R$ 30 mi-
lhões em até 15 dias após a assinatura do TAC 
(que ocorreu em 23 de janeiro de 2020), R$ 
30 milhões até o dia 30 de julho de 2020, e R$ 
26.999.965,00 até o dia 30 de julho de 2021.

     NORTE DE MINAS

O Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário Para o Desenvolvi-
mento Ambiental Sustentável do 
Norte de Minas (Codanorte) rece-
beu na terça-feira (4), representan-
tes do município de Ninheira, si-
tuado na região do Alto Rio Pardo, 
para conhecerem a estrutura do 
Consórcio. 

Na oportunidade, o secretário 
executivo do Codanorte, Enilson 
Francisco, apresentou os serviços 
prestados e ressaltou sobre a pre-
ocupação emergente dos municí-
pios se atentarem ao cumprimento 
das normas ambientais e leis que 
preveem a destinação adequada 
dos resíduos sólidos. 

“A administração quer resolver 
o problema dos resíduos sólidos. 
E nessa reunião ficou acordado 
que a partir do mês que vem o 
município de Ninheira vai fazer 
a destinação adequada ao aterro 
sanitário de Montes Claros. Isso 

significa que mais um lixão será 
encerrado na região”, comemo-
rou Enilson. 

Com 10.355 habitantes, segun-
do estimativa do IBGE, Ninheira 
gera em torno de 8,28 toneladas 
de resíduo por dia. Realidade 
que está prestes a acabar graças 
à parceria entre o Codanorte e o 
município.

“A reunião foi de suma im-
portância para a população ni-
nheirense. Eu, juntamente com o 
responsável pela limpeza pública 
municipal e o procurador do mu-
nicípio, buscamos o Consórcio 
para aderir à ata de destinação do 
resíduo sólido no aterro sanitário, 
garantindo assim um excelente qua-
lidade de vida para a atual e para as 
futuras gerações do nosso municí-
pio, atendendo todas as exigências 
ambientais”, considerou o secretá-
rio de Meio Ambiente, Roberth San-
tos. (Ascom Codanorte)

O Centro de Educação Per-
manente iniciou o processo de 
Capacitação e Treinamento dos 
Agentes de Combate às Endemias 
da Secretaria Municipal de Saúde 
de Pirapora. Este aperfeiçoamen-
to contou com a participação da 
Gerência Regional de Saúde, com 
os profissionais Janice Rodrigues 
de Souza (Referência Técnica Epi-
demiológica; RT- Febre Amarela, 
Febre Maculosa, Leptospirose e 
Malária), Adailson de Oliveira San-
tos (Referência Técnica de Fatores 

de Riscos não Biológicos, Siságua, 
Vigisolo, Viágua e Vigiar) e Carlos 
Alberto Gonçalves Pereira (Re-
ferência Técnica sobre Chagas e 
Leishmanioses).

Esta equipe multidisciplinar 
trouxe informações voltadas para 
a Febre Amarela e seus agravos, 
SISGEO (Sistema De Informação 
Em Saúde Silvestre), técnicas de 
captura e coleta de amostra larvá-
ria para pesquisa entomológica e 
técnicas de borrifação. A coorde-
nadora Luana Soares reforça que 

O evento terá a presença do procurador-geral de Justiça Jarbas Soares 
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CARTÓRIO DE REGISTRO DE IMÓVEIS 
 

LOURENA NOBRE SANTANA 
OFICIAL INTERINA 

BEL. ADRYANO MACIEL DE SOUZA 
ESCREVENTE SUBSTITUTO 

BEL. ANDREY MACIEL DE SOUZA 
ESCREVENTE AUTORIZADO 

TELEFONE: (38) 3621-1184 – E-mail: cartoriomaciel@yahoo.com.br 

 
 

EDITAL DE NOTIFICAÇÃO 
 
         LOURENA NOBRE SANTANA, Oficial Interina do Serviço Registral de 
Imóveis da Comarca de Januária, Estado de Minas Gerais, na Forma da Lei, etc. 
 
         Em cumprimento ao disposto no artigo 213, parágrafo 2° e seguintes, da 
Lei 6.015/73, (Lei do Registro Público), NOTIFICO o senhor DÉCIO 
FERNANDES DE OLIVEIRA, com endereços na Avenida Floriano Peixoto, 
1233, centro, em Uberlândia-MG, CEP: 38400-698 e na Rua Arthur Bernardes, 
149, apto. 400, Martins, em Uberlândia-MG, para manifestar, no prazo de 15 
(quinze) dias, a contar da data da segunda publicação deste Edital, neste Serviço 
Registral de Imóveis, na Travessa, 24 de Fevereiro, 44, Centro, nesta cidade de 
Januária-MG, sobre a retificação de área promovida por Wellington Mota 
Chagas, proprietário do imóvel rural situado na Fazenda Maria Creoula, 
matrícula nº 15.029, tendo em vista, na qualidade de proprietário e/ou possuidor, 
de imóvel confrontante ora retificado, a ausência de sua assinatura na respectiva 
planta (ou declaração de confrontante). Findo o prazo e não havendo 
impugnação, presumir-se-á a anuência do confrontante, com o que será averbada 
a retificação requerida. 
                 Januária(MG), 05 de outubro de 2022. 
                 A Oficial Interina.: Lourena Nobre Santana. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

a Vigilância Ambiental em Saúde 
tem buscado parceria com a re-
gional.   A parceria visa aprimorar 
os conhecimentos dos Agentes de 
Combate às Endemias e qualifi-
cá-los em sua prestação de servi-
ço. Com isso teremos um grande 
avanço nas ações de vigilância no 
controle das arboviroses e zoono-
ses do município”, ressaltou.

O diretor de Vigilância em Saú-
de Mário Cristiano, deixou claro 
que a proposta é de uma educação 
permanente e continuada, pois sa-
bemos da importância em inserir 
no roteiro de trabalho momentos 
como esse. O secretário de Saúde, 
Rafael Lana, mencionou a impor-
tância da efetividade dos agentes 
e o quanto os resultados têm sido 
satisfatórios quando proporciona-
mos a qualificação do servidor.

As coordenadoras regionais, 
Diane Aparecida Oliveira de Mene-
zes e Flavia Rocha Teixeira Mota se 
colocaram à disposição do municí-
pio quanto ao suporte necessário 
junto às referências regionais, no 
que compete a cada necessidade, e 
parabenizaram o município diante 
do quadro efetivo de funcionários, 
uma vez que vários municípios 
apresentam dificuldades quanto a 
rotatividade de servidores, o que 
muitas vezes dificulta na execução 
dos trabalhos. (KELLY CRISTINA – 
Colaboradora)
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Justiça manda SUS pagar 
colangiopancreatografia retrógrada

Psiu Poético em música-tema criada para 
o evento

GIRLENO ALENCAR

A juíza Maria Izabela Freire 
Cardoso, do Juizado Especial de 
Montes Claros, determinou que 
o Sistema Único de Saúde faça a 
cirurgia de colangiopancreatogra-
fia retrógrada de uma idosa. Ela 
entrou com a ação judicial depois 
que tentou fazer a cirurgia com 
pedido na Secretaria Municipal de 
Saúde e recebeu uma resposta ne-
gativa. A Fundação Hospitalar de 
Montes Claros foi contratada por 
R$ 12.003,00 para fazer a cirurgia.

Na sua decisão, a magistrada 
explica que a idosa foi diagnosti-
cada com calculose de via biliar (K 
805) e requer a concessão da tu-
tela de urgência para determinar 
o fornecimento e realização do 
procedimento cirúrgico colangio-
pancreatografia retrógrada endos-
cópica (CRPE) para remoção dos 
cálculos biliares. A probabilidade 
do direito está evidenciada pelo 

relatório médico que descreve 
o diagnóstico da requerente e 
justifica a necessidade do proce-
dimento cirúrgico pleiteado, seja 
em razão da enfermidade que lhe 
acomete, seja porque o direito à 
saúde está expressamente assegu-
rado no art. 6º e art. 196 da Cons-
tituição Federal. A Lei 8.080/90, 
no art. 2º, consigna que a saúde 
é um direito fundamental do ser 
humano, devendo o Estado pro-
mover as condições indispensá-
veis ao seu pleno exercício.

Verifica-se que o procedimen-
to requerido consta no Sistema 
de Gerenciamento da Tabela de 
Procedimentos, Medicamentos 
e OPM do SUS – SIGTAP, sob o 
código nº 02.09.01.001-0, que 
demonstra cobertura realização 
da cirurgia através da rede pú-
blica de saúde. O perigo de dano 
irreparável ou de difícil reparação 
mostra-se evidente, pois trata-se 
de paciente idosa, com obstrução 

da via biliar por cálculos, sendo 
necessária a intervenção cirúrgi-
ca com urgência, diante do risco 
de comprometimento de órgãos 
ou funções orgânicas, bem como 
ocorrência de colangite, sepse e 
óbito.

Apesar de o procedimento ci-
rúrgico ser eletivo, o médico que 
atende a paciente sustenta que o 
tratamento deve ser realizado o 
mais rápido possível em razão dos 
riscos elencados. A negativa emiti-
da pelo requerido indica que não 
há prestador credenciado para a 
realização do procedimento cirúr-
gico. Em que pese a negativa ad-
ministrativa, o acesso aos procedi-
mentos regularmente disponíveis 
na rede pública não pode se dar 
ao tempo e modo impostos pela 
Administração Pública, mas de 
forma imediata ao cidadão, cuja 
necessidade e impossibilidade de 
custeio do procedimento restou 
demonstrada.

No intuito de reforçar a men-
sagem do 36° Festival de Arte 
Contemporânea Psiu Poético, que 
tem como tema “Ciberpoemagia”, 
o coordenador do projeto, Aroldo 
Pereira, em parceria com o com-
positor Denisar Mota, criaram 
uma música-tema para o evento. 
A canção faz uma homenagem 
àqueles artistas que resistiram ao 
período de isolamento social e 
não deixaram morrer a essência 
da poesia, usando o meio ciberné-
tico para divulgar seus trabalhos. 
Quem interpreta a canção é o trio 
feminino Sollar, formado pelas 

cantoras Angélica Souza, Aniery 
Souza e Julia Rafaela, com partici-
pação de Denisar Mota.

De acordo com Denisar, a par-
ceria dele com o movimento vem 
de longa data: “há muitos anos a 
gente vem participando do Psiu 
Poético, a convite do Aroldo Pe-
reira”.

Coordenado pelo Grupo de 
Literatura e Teatro Transa Poé-
tica, com o apoio da Prefeitura 
de Montes Claros, o Festival de 
Arte Contemporânea Psiu Poético 
acontece de 4 a 12 de outubro. 
Todas as atrações são gratuitas.

COTOVIA – A Secretaria Mu-
nicipal de Cultura credenciou a 
empresa Cotovia Art/Educa no 
chamamento público nº 009/2022 
objeto: credenciamento para fins 
de eventual e futura contratação 
de serviços artísticos e culturais 
de artistas, bandas, grupos mu-
sicais, teatrais, artistas gráficos, 
artistas plásticos, circenses, ar-
tistas de rua, grupos de cultura 
tradicional, grupos parafolclóri-
cos, facilitadores, palestrantes de 
renome local ou regional, visando 
a realização de programação em 
equipamentos e espaços públicos.
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Inscrições abertas congressomedicinamoc.com.br
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DE OUTUBRO

Adagmar Andriolo
Patologista/SP

Além da Medicina
SP/CWB

Enaldo de Melo Lima
Oncologista/MG

Fernanda Nichelle
Dermatologista/RS

Flávia Ju
Cirurgiã Plástica/SP

Felipe Andrade
Ginecologista

e Mastologista/SP

Guido Palomba
Psiquiatra Forense/SP

Gustavo Rocha
Ortopedista/MG

Henrique Lima Couto
Mastologista/MG

José Armando Mangione
Cardiologista/SP

Juliano Schmi
Dermatologista/PR

Regina Vasconcelos
Clínica Médica/MG

Roberto Zatz
Nefrologista/SP

Palestrantes confirmados

apresentam:

EDUCAÇÃO • TECNOLOGIA • SAÚDE

Leandro Karnal
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Norte de Minas vacinou 46,6 mil e chega 
a 73,47% na campanha multivacinação

Centro mais Vida recebe R$ 2,8 milhoes 
para atender idosos

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas vacinou 
46.630 crianças nas campanhas de 
multivacinação e contra a polio-
mielite. Isso corresponde a uma 
cobertura vacinal de 73,47%, mais 
tem de vacinar 17.834 crianças até 
o dia 21 de outubro para chegar as 
64.464 pessoas a serem vacinadas 
como determina o ministério da 
saúde. Até o momento, 19 municí-
pios já alcançaram cobertura vaci-
nal acima de 95%. São eles: Mato 
Verde (115,97%); Claro dos Poções 
(114,41%); Pai Pedro (104,21%); 
São João da Lagoa e Gameleiras 
(103,25%); Rubelita (101,67%); 
Ninheira (99,60%); Engenheiro 
Navarro (98,47%); Vargem Gran-
de do Rio Pardo (98,56%); Sali-
nas (98,19%); Curral de Dentro 
(98,04%); Mamonas (97,65%); 
Glaucilândia (97,44%); Francisco Sá 
(97,08%); Monte Azul (96,99%); Ca-
tuti (95,92%); Botumirim (95,91%); 
Nova Porteirinha (95,71%) e Cora-
ção de Jesus (95,01%).

Outros quatro municípios já va-
cinaram mais de 90% das crianças 
contra a poliomielite: Guaraciama 
(94,96%); Lagoa dos Patos (94,64%); 
Capitão Enéas (90,79%) e Berizal 
(90,11%). Por outro lado, 19 muni-
cípios já alcançaram coberturas vaci-
nais contra a poliomielite entre 70 a 

89%. Outras doze secretarias muni-
cipais de saúde já contabilizaram a 
vacinação de até 69% das crianças. 
Em Montes Claros, maior município 
do Norte de Minas, até esta quarta-
feira a secretaria de saúde informou 
ao Ministério da Saúde que 12.791 
crianças foram imunizadas con-
tra a poliomielite. Isso representa 
56,22% de cobertura vacinal.

Na terça-feira, a Secretaria de Es-
tado da Saúde de Minas Gerais (SES-
-MG) decidiu prorrogar até 21 de 
outubro as A decisão leva em conta 
o fato de que a cobertura vacinal no 
Estado está abaixo do percentual 
mínimo de 95% preconizado pelo 
Ministério da Saúde. De uma estima-
tiva de que 1.045.371 crianças que 
precisam ser vacinadas contra a po-
liomielite, até o início da tarde desta 
terça-feira haviam sido imunizadas 
775.958 crianças. Isso corresponde 
a uma cobertura vacinal de 74,23% 
do público alvo, constituído por 
crianças entre um e quatro anos.

Em memorando encaminhado 
às unidades regionais de saúde e 
aos municípios a SES-MG ressalta 
que em virtude das “atuais circuns-
tâncias e ocorrências de casos de 
poliomielite em outros países, 
profissionais, autoridades e gesto-
res em saúde devem ser alertados 
para uma possível emergência 
de poliomielite”. Nesse contex-

Programação extensa conta com diversas ações ao longo do mês, com palestras, rodas de conversa 
com pacientes, workshops e com a realização da maior corrida e caminhada do Norte de Minas

to, observa a coordenadora de 
vigilância em saúde da Superin-
tendência Regional de Saúde de 
Montes Claros, Agna Soares da 
Silva Menezes, “a SES-MG reforça 
a urgência de intensificação da va-
cinação, vigilância das paralisias 

flácidas agudas para a detecção e 
investigação de todos os casos em 
menores de 15 anos, para a ado-
ção de medidas de controle”. Isso 
porque, explica, a poliomielite 
permanece como uma prioridade 
política nacional e internacional 

e a sua erradicação só será pos-
sível mediante esforços globais e 
pela necessidade de proteger as 
crianças e adolescentes contra as 
doenças imunopreveníveis, com o 
aumento das coberturas vacinais.

Com a prorrogação do prazo 

de realização das campanhas de 
vacinação os municípios terão 
prazo até o dia 31 de outubro 
para atualizar o registro das doses 
aplicadas nos sistemas de infor-
mação do Programa Nacional de 
Imunizações (SIPNI).

O Centro mais vida, vinculado 
ao Hospital Universitário de Montes 
Claros contara com R$ 2.860.264,32 
para custear as despesas com atendi-
mento aos idosos. A publicação no 
Diário Oficial de Montes Claros pu-
blicou o contrato assinado no pro-
cesso: 454/2022 – modalidade: ine-
xigibilidade de licitação 123/2022 de 
repasse de incentivo financeiro esta-
dual de custeio para apoio e forneci-
mento do Centro Mais Vida, confor-
me resolução SES/MG n° 8.004 de 
04 de fevereiro de 2022 e plano de 
trabalho, contrato p 454/2022- 01 – 
contratado.

O Centro “Mais Vida” de Refe-
rência em Assistência ao Idoso “Eny 
Faria de Oliveira” (Crasi), do Hospi-
tal Universitário Clemente de Faria 
(HUCF), Ele funciona anexo às ins-
talações do Hospital da Unimontes, 
com gestão vinculada ao Governo 

do Estado de Minas Gerais, por meio 
da Secretaria de Estado de Saúde. A 
unidade é especializada no atendi-
mento multidimensional ao idoso 
em situação frágil nas áreas de Me-
dicina, Fisioterapia, Fonoaudiologia, 
Nutrição, Serviço Social, Psicologia, 
Terapia Ocupacional e Enfermagem, 
além do atendimento em reabilita-
ção física.

Inaugurado em 2008, a concep-
ção do projeto conta com recursos 
do Grupo Alfastar, doados pelo 
empresário Aloysio de Andrade 
Faria. Atualmente, a média de aten-
dimento chega a 700 idosos por 
mês, oriundos de Montes Claros e 
dos 86 municípios da macrorregião 
Norte de Minas. O CRASI, serviço 
especializado do Hospital da Uni-
montes, que é gratuito – bancado 
pelo Sistema Único de Saúde (SUS) 
–, atende, diariamente, uma média 

de 130 pacientes. Durante o ano de 
2018, por exemplo, o CRASI/HUCF 
realizou 110.201 procedimentos, 
com destaque para 95.421 exames/
diagnósticos e 14.478 consultas es-
pecializadas.

A unidade oferece atendimento 
multidisciplinar nas áreas de Medi-
cina, Fisioterapia, Fonoaudiologia, 
Nutrição, Terapia Ocupacional, Ser-
viço Social, Odontologia, Psicologia 
e Enfermagem, além de Reabilitação 
Física. O fluxo de atendimento fun-
ciona da seguinte forma: o idoso 
deve ser avaliado, primeiramente, 
por médico da atenção básica em 
um posto do Programa de Saúde da 
Família (PSF), que faz o encaminha-
mento para o Centro de Referência 
do Hospital Universitário. A assistên-
cia é oferecida a pessoas com mais 
de 80 anos e pacientes acima de 60 
anos com problemas de saúde. (GA)
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Arma de fogo é apreendida em 
ocorrência de violência doméstica 

Em Várzea da Palma, no bairro pedras grandes, militares com-
pareceram em solicitação de disparo de arma de fogo e violência 
doméstica. No local, ao visualizar os militares, o autor evadiu para 
área de mata e efetuou disparo contra os mesmos, que revidaram 
a injusta agressão. Infelizmente o autor conseguiu fugir e segue 
sendo procurado. Durante buscas, foi localizada na mata uma es-
pingarda tipo polveira que foi apreendida. 

Denúncia de violência doméstica
 também em Matias Cardoso 

Em Matias Cardoso, após receber informações de que uma pes-
soa havia sido vítima de violência doméstica, militares se desloca-
ram até ao local e fizeram contato com a vítima. Foi feito o rastrea-
mento e encontrado o autor, que foi preso. Também foi realizada a 
apreensão de uma arma de fogo. Destaca-se que com a ação exitosa 
foi possível resguardar a integridade física da vítima.

Duas carretas se envolvem em 
acidente na BR-135

Na terça-feira (4), acon-
teceu um acidente na BR-
135, próximo a Engenheiro 
Navarro, no Norte de Mi-
nas Gerais. De acordo com 
as primeiras informações, 
uma carreta bateu na tra-
seira de outra. Apesar de a 
cabine da carreta ter ficado 
toda destruída, o motorista 
teve apenas escoriações na 
cabeça. Conforme informa-
ções dos envolvidos, um 
veículo branco encontrava-
se parado entre o acostamento e a pista, para verificar uma possí-
vel pane mecânica. Neste momento, o veículo azul, que seguia no 
sentido norte, não conseguiu desviar e veio a colidir na traseira 
do veículo parado. O condutor teve apenas ferimentos leves na 
cabeça. 
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Jovem fica ferida em acidente na 
Av. Leonel Beirão de Jesus 

Um acidente, envolvendo um carro e uma moto, na manhã 
dessa quinta-feira (1º/9), deixou uma jovem ferida. O fato ocor-
reu por volta de 8h20, na Av. Leonel Beirão de Jesus, esquina com 
rua Antônio Osvaldo - bem próximo ao Parque das Mangueiras.

A Polícia Militar compareceu ao local rapidamente, prestan-
do os primeiros atendimentos à vítima. Logo em seguida, uma 
equipe do Samu também foi acionada, imobilizou a jovem e a 
encaminhou a um hospital da cidade.

Outro acidente em Montes Claros 

Nesta quarta-feira (31), um carro e uma moto se envolveram 
em um acidente no cruzamento da Av. Mestra Fininha com rua 
Barão do Rio Branco. Testemunhas fotografaram alguns momen-
tos logo após a batida.

Grave acidente entre Verdelândia e Janaúba 

Na noite de quarta-feira, dia 31, aconteceu um grave acidente 
na MG-401, entre a cidade de Verdelândia e Janaúba, no Norte 
de Minas Gerais. Um motociclista que seguia chocou-se contra 
uma vaca que estava atravessando a pista. Ele foi arremessado na 
lateral da pista, logo em seguida, um carro que vinha logo atrás 
também bateu na vaca. Uma equipe foi acionada para prestar so-
corro à vítima e até o momento o estado de saúde do mesmo não 
foi informado. A vaca morreu com a batida.

Gatos são resgatados por Bombeiros 

Um Filhote de gato foi resgatado de um vão com quatro me-
tros de profundidade no bairro Cidade Industrial em Montes 
Claros. Uma equipe do Corpo de Bombeiros, com uso de ferra-
mentas e técnicas de captura fez o resgate do animal. Durante 
o salvamento, ainda foram encontrados outros dois filhotes em 
cima da laje. Os três gatos não estavam feridos e foram deixados 
sob os cuidados da solicitante.

EM AÇÃO!
Segurança

Por: Vinícios Santos

Segurança Pública

Homem é preso por envolvimento 
em furto de gado na zona rural de 
Olhos D'Água

PM apreende drogas em Montes Claros 
e prende homem em Várzea da Palma

Corpo de Bombeiros Militar socorre 
mulher após queda de motocicleta em 
avenida de Montes Claros

Uma ocorrência de furto de gado 
na zona rural de Olhos D’Água ter-
minou com um homem conduzido 
à delegacia. A ocorrência foi finaliza-
da na madrugada dessa quinta-feira 
(1º). A Polícia Militar foi chamada 
pelo dono dos animais, depois que 
um conhecido passou pela MGC-
451, perto da entrada da proprie-
dade dele, e suspeitou ao ver um 
homem perto de dois bois, que já 
estavam amarrados.

O proprietário dos animais foi 
até o local indicado e não encon-
trou nada. Mas, ao percorrer certa 
distância, se deparou com três ho-
mens em uma caminhonete, eles já 
haviam embarcado três garrotes e 
uma bezerra no veículo. Um quinto 
garrote estava sendo preparado para 
ser colocado no automóvel. A vítima 
abordou o trio, ordenou que soltas-
sem seus bois e falou ainda que iria 
chamar a polícia. 

Ao ser acionada, a PM fez bus-
cas e encontrou a caminhonete na 
estrada sentido a Olhos D’Água. Ao 
perceberem a chegada dos militares, 
dois homens fugiram em direção a 
um matagal. Conforme a PM, duran-
te a fuga, um deles simulou que iria 
atirar, após isso, os policiais dispa-
raram, sem atingir ninguém. O ho-
mem que foi conduzido à delegacia 

A Polícia Militar apreendeu 
148 papelotes de cocaína e 86 
buchas de maconha no bairro 
Santos Reis, em Montes Claros. 
De acordo com a Polícia Militar, as 
equipes faziam buscas em locais 
conhecidos como ponto de venda 
de drogas.

O entorpecente foi encontrado 
dentro de buracos de tijolos. Nin-
guém foi preso.

Várzea da Palma - Em Várzea 

da Palma, um homem, de 24 anos, 
foi preso durante um delivery de 
drogas, em Várzea da Palma. De 
acordo com a Polícia Militar, eles 
receberam informações de que o 
suspeito estaria trabalhando com 
entregas delivery, o famoso disk 
drogas.

A PM monitorou a casa dele 
e no momento em que saía para 
fazer uma dessas entregas ele foi 
abordado. Ele até tentou fugir, 
mas acabou preso.

Os militares do Sétimo Batalhão 
do Corpo de Bombeiros em Mon-
tes Claros foram acionados na ave-
nida Dr. João Chaves esquina com 
avenida José Corrêa Machado, no 
Jardim São Luiz, para atendimento 
de ocorrência de vítima de queda 
(motociclista).

De acordo com os militares, eles 
se depararam com uma vítima do 
sexo feminino, 31 anos, sentada na 

calçada, consciente e orientada. A 
paciente, que pilotava a moto, quei-
xava-se de dor no joelho direito, 
sem suspeita de fraturas. A vítima 
foi avaliada pelos bombeiros, que 
após realização dos primeiros so-
corros, imobilizaram e a conduziu 
até o pronto atendimento do Hos-
pital Santa Casa de Montes Claros, 
onde ficou aos cuidados da equipe 
médica de plantão.

REPRODUÇÃO/ REDES
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foi encontrado dentro do veículo. 
Ser questionado, afirmou disse que 
trabalha com fretes e que foi con-

tratado por um primo para pegar os 
animais por R$ 150,00.

Ele foi preso em flagrante por 

furto e teve o carro apreendido. Os 
quatro bois foram devolvidos ao 
dono.

Dois jovens são presos por 
envolvimento com o tráfico 
de drogas 

Homem morre após ser atropelado 
por um ônibus, em Januária 

Ministros do STF prestam homenagem 
aos 34 anos da Constituição

Filhotes de pastor belga reforçam o 
efetivo de cães de guerra 

Em Unaí, a Polícia abordou um 
jovem na Rua Afonso Pena e com 
ele foi localizado um papelote de 
cocaína. Contra o autor e outra pes-
soa, havia denúncias de tráfico de 
drogas. Informados da denúncia, 
autorizaram busca na residência, 
sendo localizado no quarto dos au-
tores, maconha, cocaína, dinheiro e 
uma máquina de cartão. Diante da 
situação, foram apreendidos cinco 
papelotes de cocaína, cinco tabletes 
de maconha, uma máquina de cartão 
e R$1.775,00 reais em dinheiro. Os 
autores, sendo um de 18 e o outro 
de 22 anos, foram presos e apresen-
tados na Delegacia de Unaí.

Em Januária, Norte de Minas 
Gerais, nessa terça-feira (4), acon-
teceu um acidente fatal envolvendo 
um ônibus e um ciclista. O acidente 
aconteceu na Rua Cônego Ramiro 

Leite, em um semáforo próximo à 
rodoviária no centro da Cidade.

A vítima era conhecida como Ivan 
Cássio de Sá Ribeiro e tinha o apeli-
do de Ivan Casinha; tinha 57 anos e 

foi atendido pela equipe médica do 
SAMU no local e precisou ser intu-
bado pelos profissionais. O paciente 
foi levado em estado grave para o 
hospital de Januária e foi transferido 

para o hospital de Brasília de Minas, 
mas infelizmente ele não resistiu aos 
ferimentos, vindo a óbito. Ele era 
funcionário público da prefeitura de 
Januária. 

O Supremo Tribunal Federal (STF) 
realizou uma sessão em homenagem 
aos 34 anos de promulgação da Cons-
tituição. Nos discursos, os ministros 
destacaram o papel da Carta Magna, 
que entrou em vigor em 5 de outubro 
de 1988, no reconhecimento de direi-
tos e garantias individuais. 

A presidente do Supremo, minis-
tra Rosa Weber, disse que a Constitui-
ção trouxe conquistas democráticas 
para construção de uma sociedade 

livre, estabilidade institucional e par-
ticipação popular. 

“Esta Suprema Corte reverencia 
cotidianamente a Constituição Cida-
dã no desempenho de sua atividade 
precípua de prestar a jurisdição cons-
titucional, incumbida que é de guar-
dá-la por expresso mandamento nela 
contido”, disse. 

O decano do STF, ministro Gilmar 
Mendes, afirmou que o Supremo 
sempre preservou a autonomia do 

Congresso e do Poder Executivo. 
“Só mesmo aqueles que habitam 

numa espécie de metaverso do mun-
do institucional podem acreditar na 
cantilena que o Supremo Tribunal 
Federal usurpa algo do Congresso 
Nacional”, afirmou. 

O presidente da Ordem dos Ad-
vogados do Brasil (OAB), Beto Simo-
netti, também participou da sessão 
e disse que a promulgação da Cons-
tituição representa o triunfo sobre a 

repressão dos direitos humanos. 
“Desejo celebrar e exaltar o meri-

tório trabalho desempenhado pelos 
constituintes, bem como a valorosa 
tarefa cumprida pela advocacia, os 
ministros do STF e pelos juristas”, 
completou. Além da sessão solene, 
o Supremo fará uma exposição de 
telas alusivas aos 34 anos de procla-
mação e o lançamento de um selo 
comemorativo e de um documentá-
rio. (Agência Brasil)

O 9º Batalhão de Polícia do Exér-
cito (9º BPE) recebeu, por meio da 
Seção de Remonta e Veterinária da 
Diretoria de Abastecimento, três fi-
lhotes machos e um filhote fêmea 
da raça pastor belga malinois, com 

3 (três) meses de idade. Os filhotes 
serão adestrados pela Seção de Cães 
de Guerra, do 9º BPE, a fim de capa-
citá-los ao cumprimento de missões 
de faro de entorpecentes, de faro de 
explosivos ou ataque.

Cabe destacar que a Seção de Cães 
de Guerra do 9º BPE é composta por 
uma oficial veterinária e por militares 
habilitados pelo Estágio de Adestra-
dor de Cães de Guerra, conduzido 
pelo próprio batalhão. Os novos cães 

de guerra reforçam a capacidade do 
Comando Militar do Oeste na fiscali-
zação e combate aos ilícitos transfron-
teiriços, na proteção de instalações e 
no patrulhamento da fronteira oeste 
brasileira. (Exército Brasileiro)
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ANA remodela portal com informações 
sobre segurança de barragens

Região do Jaíba recebe a primeira Indicação 
Geográfica em fruticultura do Estado

Financiamentos do Banco do Nordeste para 
MPEs alcançam R$ 3,5 bilhões no ano

Certificação foi concedida pelo INPI na modalidade Indicação 
de Procedência

Desde terça-feira (4), os usuários do Sistema Nacional de In-
formações sobre Segurança de Barragens (Snisb) têm à disposi-
ção uma nova plataforma, remodelada pela Agência Nacional de 
Águas e Saneamento Básico (ANA), com facilidades de acesso às 
informações sobre mais de 23 mil barragens no país.

Em nota, a agência reguladora informou que o novo siste-
ma, disponível na página do sistema, permite a consulta a infor-
mações como o nível de perigo, a categoria de risco e o Dano 
Potencial Associado (DPA) a cada barragem, bem como o órgão 
responsável por fiscalizá-la e todas as atualizações relativas às 
estruturas.

Na próxima segunda-feira (10), a partir das 14h30, a ANA re-
alizará um webinário de lançamento do portal do novo Snisb. 
Com a participação de representantes de órgãos de fiscalização, 
empresários e técnicos, o evento será aberto ao público e pode-
rá ser assistido no canal da agência no Youtube. (Agência Brasil)

Os fruticultores da Região do 
Jaíba comemoram uma grande con-
quista. O Instituto Nacional da Pro-
priedade Industrial (INPI) aprovou 
a Indicação Geográfica (IG), na mo-
dalidade Indicação de Procedência 
(IP), para a produção de banana, 
manga, mamão e lima ácida tahiti, 
produzidos na região. O reconhe-
cimento vai beneficiar cerca de 
2.500 fruticultores, que produzem 
mais de 450 mil toneladas de fru-
tas por ano. É a primeira vez que 
o segmento da fruticultura recebe a 
Indicação de Procedência em Minas 
Gerais.

A região do Jaíba, no Norte de 
Minas, abrange os municípios de 
Jaíba, Janaúba, Matias Cardoso, 
Porteirinha, Nova Porteirinha, Ver-
delândia, Pedras de Maria da Cruz 
e Capitão Enéas, e parte dos muni-

cípios de São Francisco, Januária, 
Itacarambi, Manga e Montes Claros.

A partir de 1970, a capacidade 
produtiva da região ganhou rele-
vância com o desenvolvimento do 
“Projeto Jaíba”, na época, o maior 
projeto de irrigação da América 
Latina. Com a conclusão da instala-
ção dos canais, foram assentadas as 
primeiras famílias de colonos que 
passaram a produzir, entre outros 
produtos agrícolas, as frutas. Ao 
longo das décadas de 1980 e de 
1990, essa capacidade de produção 
fruticultora foi se tornando notória. 
Isso porque, as frutas da região pos-
suem sabor mais acentuado, o que 
proporciona ganho de mercado na-
cional e internacional.

Foi graças a muitos desses dife-
renciais competitivos que tornou 
possível a conquista da IP, que 

garante a procedência do produto 
e sua qualidade, valorizando o tra-
balho dos produtores das regiões 
contempladas. O reconhecimento 
conferido pelo INPI, favorece a 
abertura de novos mercados, agre-
gando ainda mais valor aos produ-
tos e fortalecendo os elos da cadeia 
produtiva.

Atualmente, existem 95 Indica-
ções Geográficas (IGs) no Brasil. 
Minas Gerais é o estado com o 
maior número de regiões certifica-
das (18), seguido pelo Rio Grande 
do Sul com 14 certificações. Do 
total de IGs, 23 regiões no país 
foram reconhecidas como Deno-
minações de Origem (DO) – ou 
seja, tiveram comprovação do vín-
culo do produto ou serviço com o 
meio geográfico (fatores naturais e 
humanos) - , dessas cinco são em 

Minas Gerais, entre elas a fruticul-
tura no Jaíba.

Parceria e reconhecimento

Há 20 anos, os fruticultores da 
região contam com o apoio do Se-
brae Minas. O analista do Sebrae 
Minas Cláudio Wagner de Castro 
destaca os resultados dessa parce-
ria com os produtores da região. 
“Em 2013, ajudamos a criar uma 
estratégia para obtenção de uma 
“marca território”. Também tra-
balhamos para aliar qualidade e 
inovações ao processo de susten-
tabilidade. Além disso, realizamos 
estudos técnicos para a obtenção 
dessa IG, que chega na hora certa 
para valorizar ainda mais os produ-
tos da região ”, diz.

Castro também reforça as van-

tagens que virão com a conquista 
dessa IG. “A Região do Jaíba era 
uma região conhecida, mas não re-
conhecida. Essa Indicação de Pro-
cedência vai mudar esse cenário, 
fomentando um novo olhar para o 
território. Nosso objetivo é tornar 
a região uma referência mundial 
em fruticultura”, justifica o analis-
ta do Sebrae Minas.

Para a gerente geral da Associa-
ção Central dos Fruticultores do 
Norte de Minas (Abanorte), Ivane-
te Pereira dos Santos, a conquista 
da Indicação de Procedência trará 
benefícios imediatos para a região 
do Jaíba. “Nossas frutas encontra-
ram na região um lugar especial 
pelas características próprias do 
local. A certificação confirma essa 
realidade e vai impactar direta-
mente o desenvolvimento socioe-

conômico da região. Poderá abrir 
novas portas para o mercado in-
ternacional, que tradicionalmente, 
busca referências técnicas para a 
comercialização de produtos”, co-
memora.

De acordo com dados da Aba-
norte, a fruticultura da região do 
Jaíba exporta 40% da produção de 
limão, 10% da produção de man-
ga e 1% da produção de bananas 
e mamão do país.  Além disso, gera 
80 mil empregos, diretos e indire-
tos. “Esse reconhecimento é acima 
de tudo uma mudança de mentali-
dade que vai impactar diretamente 
a produção e o mercado como um 
todo. É um orgulho muito grande 
fazer parte desse projeto, e uma 
satisfação ter o Sebrae Minas como 
parceiro nessa conquista”, conta 
Ivanete.  

O Banco do Nordeste encerrou 
o terceiro trimestre deste ano com 
R$ 3,5 bilhões contratados com as 
micro e pequenas empresas de sua 
área de atuação, que inclui a Região 
Nordeste e parte de Minas Gerais e 
Espírito Santo. Os financiamentos 
correspondem às mais de 25 mil 
operações de crédito realizadas 
com o segmento, considerado prio-

ritário para a instituição por seu po-
tencial de geração de empregos. Os 
empresários mineiros responderam 
por R$ 175,3 milhões em crédito 
contratado no período.

Ao todo, mais de 19 mil MPEs 
tiveram acesso aos empréstimos, 
concedidos, em sua maioria, com 
recursos Fundo Constitucional de 
Financiamento do Nordeste (FNE), 

principal funding do Banco. A meta 
do BNB é chegar a R$ 4,4 bilhões 
aplicados no segmento nesse ano.

“Para apoiar as MPEs, definimos 
como uma de nossas diretrizes 
estratégicas sermos reconhecidos 
como o Banco da micro, peque-
na empresa na Região. Por isso, 
empreendemos diversas iniciati-
vas para oferecer maior apoio ao 

empresariado, com destaque para 
a disponibilização de contínuas fa-
cilidades digitais, que vêm contri-
buindo para um atendimento mais 
amplo, ágil e simplificado”, afirma 
o presidente da instituição, José 
Gomes da Costa.

Uma das ações de reconheci-
mento às MPEs implementadas 
pelo BNB é o Prêmio Banco do 

Nordeste da Micro e Pequena Em-
presa. Nesse ano, 44 empreendi-
mentos exitosos foram contempla-
dos com o prêmio, sendo quatro 
deles em cada estado de sua área 
de atuação, nas categorias Comér-
cio, Serviços e Indústria, além de 
Inovação, Produtividade e Compe-
titividade.

Segundo José Gomes da Costa, 

o Banco do Nordeste oferece pro-
dutos, serviços e soluções finan-
ceiras para as micro e pequenas 
empresas, com condições exclusi-
vas que incluem o financiamento 
à implantação, expansão, moder-
nização, aquisição de máquinas, 
veículos e equipamentos, além do 
capital de giro, com as melhores ta-
xas e prazos do país. (Ascom BNB)
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Xaviera pede para passar a noite na casa de José. Candoca não consegue conven-
cer Pajeú a levar Cirino para o hospital. Tertulinho não acredita quando Lorena fala 
que Candoca saiu com Pajeú. Xaviera se emociona com a gentileza de José. Tertulinho 
se surpreende ao encontrar Xaviera na casa de José. Deodora vai à casa de Vespertino. 
Tertulinho fala para José que Candoca saiu com Pajeú, e os dois vão falar com o agio-
ta. Candoca se preocupa com o estado de Cirino.

Duarte implora que Lou não revele sua verdadeira identidade. Lou exige saber tudo 
sobre a viagem que Duarte fez para não revelar o seu segredo. Jonathan insiste para 
Armandinho tentar descobrir o que Margareth tem contra ele. Regina humilha Dagmar. 
Martha fala para Leonardo que vai se afastar da SG, sem data para voltar. Hugo consola 
Andréa. Pat, Moa, Ítalo e Rico resolvem contar toda a verdade sobre a investigação para 
Lou. Rebeca conversa com Fernanda sobre Célia. Danilo doa uma quantia em dinheiro 
para Célia.

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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BANCO 41

Aparelho
como o
"walkie-
talkie"

Registro
da caixa-
preta de
aviões

Cria do
jumento 
com a
égua

Posição de
Nietzsche
quanto à
religião

Objeto de
reserva 
em res-

taurantes

Divindade 
feminina

"Nota", 
em abre-
viaturas
literárias 

Desconfia-
vam; sus-
peitavam

(?)-mail:
correio

eletrônico
(Inform.)

Metal de
baterias 
de auto-
móveis

"Protocol",
em IP

(Inform.)

Ponto car-
deal em

que nasce
o Sol 

Período 
de des-

canso do
morcego

Pistola,
canhão 
e faca

Elemento
que clas-
sifica os

polígonos

Choque
entre 
dois

corpos

Pedro (?),
o último

imperador
(BR)

Raça
bovina

originária
da Índia

A classe
no topo da
pirâmide

social

As de
Marte são
Fobos e
Deimos

Torna
público

(o que era
segredo)

Imposto
declarável
por celula-
res (sigla)

Ave muito 
confundida

com o
avestruz

Orestes
Barbosa,
poeta e

jornalista

Curso
fluvial

Coração,
em inglês

Chacina

"(?) Forma de Amor":
deu a Christopher

Plummer seu único
Oscar

Impelem
a canoa

Rua
(abrev.)

De preço
elevado

Profissio-
nais como

Lewis 
Hamilton 

e Alex 
Albon Material

do asfalto
Luta

japonesa 

Os dois 
estados
mais se-

tentrionais
do Brasil

Diz-se do
artista de 
vanguarda

Rutênio
(símbolo)
2.000, em
romanos

Fechar,
em inglês
Filho do
meu tio

Atividade
rural que
responde
por mais

de 1/3 das 
exporta-
ções bra-
sileiras

Índice das matérias
que devem ser cur-
sadas a fim de que 
o aluno se forme

Prerrogativa traba-
lhista usada como
recurso para busca 

de melhorias salariais

Parceira natalense 
de Gilberto Gil na

música "Minha
Princesa Cordel"

Encargo
sobre algo
Nome da
7ª letra 

"Unidas",
em ONU

Farinha 
de mandi-
oca fina,

peneirada
(bras.
Amaz.)

Pequeno
roedor

comum no
Nordeste

3/cuí. 4/ateu — preá — tope. 5/close — heart. 6/ousado. 11/agronegócio.

Renato não se intimida e diz que vai acusar Zé Leôncio de ser o mandante da mor-
te de seu pai. Marcelo chega a tempo de impedir o irmão, diz que esteve na delegacia 
em Campo Grande e conta a ele quem foi seu pai e todos os crimes que cometeu. 
Chocada com os últimos acontecimentos, Mariana diz que pretende voltar a viver 
no Rio de Janeiro assim que os apartamentos fiquem prontos. Zé Leôncio volta para 
casa realizado ao lado de seus três filhos. 

Saindo do CLL, ao lado de Otto, Tânia encontra Celeste; a jovem questiona 
na frente de Otto quando Tânia vai revelar que elas são mais que amigas. Celeste 
chora com a atitude da mãe. Pinóquio se apresenta para Poliana novamente como 
Plínio e diz que deseja conhecer Otto; a garota marca encontro com o rapaz e o 
pai. Pedro fala à Yuna que observa Roger sair de casa toda hora, mesmo na epi-
demia. Poliana conta ao pai que encontrou Plínio na rua e alerta que ele tem um 

encontro com ‘menino’. Tânia questiona Celeste.

 Na estalagem, Kadmo chega e avisa que precisará prender Raabe. Tibar ordena 
que o oficial largue sua amada. O soldado avisa que esta cumprindo ordens do rei. 
Desolado e impotente, o comandante observa Raabe ser levada ao palácio. Josué 
insiste, mas Aruna se nega a revelar o motivo da separação. Léia e Samara chegam e 
Adara as impedem de entrar na tenda. Kadmo leva Raabe, acorrentada, até o quarto 
da rainha. Kalesi pede para ficar sozinha com a meretriz.

Copa do Mundo 2022: Tite escolhe 
maneira inusitada para convocar jogadores 
para a Seleção

Você não vai acreditar na justificativa 
da filha de Deborah Secco para pedir a 
separação dos pais!

Tite escolheu uma maneira inu-
sitada de convocar alguns jogadores 
para a Copa do Mundo 2022. A ma-
neira, inclusive, envolveu os netos 
do treinador da seleção brasileira.

Faltando pouco mais de um mês 
para a Copa do Mundo 2022, Tite 
escolheu uma maneira inusitada de 
confirmar a convocação de alguns 
jogadores da seleção brasileira. Em 
uma brincadeira com os netos, o 
treinador indicou quais atletas que 
estão no álbum do mundial (+ que 
conta com figurinhas com valores 
estratosféricos) que farão parte do 
elenco oficial.

Em um vídeo gravado pela nora 
de Tite, o treinador aparece ao lado 
dos netos, filhos de Matheus Bacchi. 

Na página do Brasil, o técnico per-
gunta se os netos acham que Alisson 
(Liverpool), Ederson (Manchester 
City) e Alex Sandro ( Juventus) estão 
convocados. Os netos respondem 
que sim e Tite confirma.

Os três jogadores ditos por Tite 
fazem parte do grupo de atletas 
que enfrentou as seleções de Gana 
e Tunísia, em uma partida bastante 
desafiadora para a Seleção. A lista fi-
nal para a Copa do Mundo deve ser 
divulgada pela comissão técnica no 
dia 7 de novembro.

NEYMAR ENCHE O BRASILEIRO 
DE ESPERANÇAS PARA A COPA DO 
MUNDO 2022

Neymar vive uma ótima fase pelo 

PSG. Após se destacar pela equipe, o 
jogador foi eleito o craque do Cam-
peonato Francês.

A escolha foi feita em uma vota-
ção da União Nacional de Jogado-
res Profissionais (UNFP) da Fran-
ça. Logo no início da temporada, 
Neymar chamou a atenção ao conse-
guir sete gols e seis passes decisivos 
nos primeiros jogos do PSG da nova 
fase. Com isso, o time parisiense 
conseguiu 21 gols marcados em 
quatro vitórias e um empate. Atual-
mente, o PSG é o líder do Campeo-
nato Francês.

Neymar também é o artilheiro do 
Campeonato, com oito gols, e líder 
de assistências. Os feitos de Neymar 
dão esperança aos brasileiros para a 
Copa do Mundo 2022.

Maria Flor, de 6 anos, surpreen-
deu os pais, Deborah Secco e Hugo 
Moura, ao dar um show de maturi-
dade e sensatez. Confira!

Deborah Secco revelou, em en-
trevista ao “Quem Pode, Pod”, uma 
situação embaraçosa que vivenciou 
com a filha, Maria Flor, de apenas 
6 anos. Tudo aconteceu durante 
uma conversa familiar em que a pe-
quena chocou ao sugerir que o pai, 
Hugo Moura, se separasse da mãe. 
O casal está junto há 8 anos.

“Outro dia ela falou que um dia 
gostaria de morar fora do Brasil e aí 
o Hugo disse: ‘Papai também ado-

raria morar em Portugal’”, relata 
Deborah, uma das estrelas da série 
“Rensga Hits”. Maria Flor questio-
nou o motivo de o pai não ir para 
o país e ele justificou que Deborah 
não queria. A pequena, então, dis-
parou: “Separa dela”.

FILHA DE DEBORAH SECCO, 
MARIA FLOR ACONSELHA: ‘PO-
DEM VIVER POR CAMINHOS DIFE-
RENTES’

Deborah, que sempre incenti-
vou o empoderamento feminino 
na criação da filha, ficou impres-
sionada com a maturidade de Ma-

ria Flor ao justificar o pedido ou-
sado. “Ué, se um tem vontade de 
viver uma coisa e ela tem vontade 
de viver outra, vocês podem viver 
por caminhos diferentes!”, justifi-
cou a menina.

Mesmo com a justificativa de 
que gostariam de permanecer 
juntos, Maria reforçou o conselho 
para Deborah e Hugo Moura. “Aí 
é com vocês, porque ficar abrindo 
mão de coisa que você quer por 
conta dela às vezes pode não ser 
legal”, disparou a pequena para o 
pai. Apesar da sugestão, Deborah 
e Hugo permanecem firmes e for-
tes até hoje.

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Sorria
115min - Terror 16

Avatar (Relançamento)
165min

Órfã 2 - A Origem
99min - Terror 16

A Queda
107min - Suspense  

A Mulher Rei
135min - Drama 14

Sistema Bruto
112min - Ação 
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Empreendedorismo feminino é destaque 
de evento no bairro Delfino Magalhães

Montes Claros inicia 
limpeza nos cemitérios 
para o Dia de Finados

Prefeitura promove palestra sobre 
sustentabilidade em fábrica de Montes Claros

Confira os deputados mais votados em cada 
macrorregião

Primeiro turno das eleições domina atenções 
no Plenário
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Os deputados Sargento Rodrigues e Doutor Jean Freire 
discursaram na reunião presidida por Antonio Carlos Arantes

Foi realizado na manhã de on-
tem (5), no bairro Delfino Maga-
lhães um evento para discutir o 
empreendedorismo feminino, que 

contou com a palestra de Bruna 
Caíres, moradora do bairro que 
saiu da condição de usuária de 
programas sociais para ser empre-

saria social. Ela produz, em media, 
450 sonhos por dia, que são co-
mercializados a partir de R$ 6,00 e 
mudou sua vida. O desafio do Cras 

Delfino Magalhães é expandir esse 
exemplo para outras mulheres, 
bastando fazer o planejamento.

A empreendedora social rela-

tou como tomou a iniciativa de sair 
do comodismo para alcançar o su-
cesso e agora quer expandir a sua 
franquia para outros interessados. 

O evento realizado no Moc hall em 
parceria com o Cras Delfino Maga-
lhães reuniu mais de 100 mulheres 
de varias faixas etárias.

A Secretaria Municipal de Ser-
viços Urbanos, continua com os 
preparativos para o Dia de Finados 
(2 de novembro) nos cemitérios de 
Montes Claros. O objetivo é que os 
visitantes, que todos os anos compa-
recem em grande número, encon-
trem um local limpo e seguro para 

prestar suas homenagens aos entes 
queridos que já se foram. O Cemité-
rio Jardim da Esperança e o Cemité-
rio do Bonfim estão recebendo, nes-
ta semana, pintura e limpeza geral.

Porém um dos principais proble-
mas tem sido o furto de peças nos 
túmulos, com os ladrões levando 

a imagens de santos ou placas de 
identificação para derreterem e ven-
derem. O município alega que au-
mentou o muro dos dois cemitérios 
e ainda melhorou a iluminação no 
local. Cerca de 80 mil pessoas deve-
rão visitar os dois cemitérios no Dia 
de Finados.

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (SEMMA), este-
ve numa empresa de Montes Claros 
promovendo uma palestra sobre 
sustentabilidade.

A gerente de Educação Ambien-
tal da SEMMA, Juliane Costa Nere, 
que ministrou a palestra, falou 
sobre preservação ambiental, sus-
tentabilidade empresarial e os me-
canismos municipais de incentivo 
à preservação e à sustentabilidade, 
como o Recicla Aos Montes, da Se-

cretaria de Serviços Urbanos (SSU), 
e o projeto Semear, da SEMMA. O 
Recicla Aos Montes estimula a reci-
clagem e a valorização dos catado-
res, que são vistos como agentes 
ambientais e grandes responsáveis 
pela coleta seletiva. O projeto Se-
mear trata do aproveitamento das 
sementes e seu não desperdício, 
contribuindo para a arborização da 
cidade.

A especialista em Saúde, Segu-
rança e Meio Ambiente da empresa, 
Laryssa Barbosa, destacou que “o 
conteúdo foi muito enriquecedor 

e contribuiu imensamente para a 
cultura organizacional. Fico muito 
feliz em saber que temos em Mon-
tes Claros projetos tão importantes 
sendo desenvolvidos”.

O secretário de Meio Ambiente 
da Prefeitura de Montes Claros, So-
ter Magno, afirma que a preserva-
ção ambiental e a sustentabilidade 
também devem ser práticas dentro 
das empresas e fábricas de Montes 
Claros, e por isso é importante le-
var conhecimentos ambientais para 
esses espaços, melhorando a vida 
de todos.

Deputados estaduais que dispu-
taram a reeleição aparecem entre os 
mais votados em sete das dez macror-
regiões mineiras. Em outras três ma-
crorregiões, os mais bem votados são 
parlamentares que conquistaram seu 
primeiro mandato nas Eleições 2022.

É o que mostram os números dos 
candidatos eleitos majoritários por lo-
calidade, cruzamento de dados feito 
pela Assembleia Legislativa de Minas 

Gerais (ALMG) com dados do Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE).

Eleito para o segundo mandato, 
o deputado Bruno Engler (PL) foi o 
campeão de votos em Minas Gerais e 
também na Região Central do Estado. 
Lá, ele obteve 367.031 votos, o que 
representa 9,27% do total da região. 
Ele também foi o segundo colocado 
na Zona da Mata, com 51.087 votos 
(4,03% do total).

Na Zona da Mata, o majoritário 
foi o deputado Doutor Wilson Batis-
ta (PSD), com 60.385 votos (4,77% 
do total). Ele foi eleito para o quarto 
mandato na ALMG. Já no Centro-Oes-
te de Minas, o deputado Fávio Avelar 
(Avante) foi o primeiro colocado, 
com 73.896 votos (11,33% do total). 
Ele conquistou o terceiro mandato 
parlamentar.

O deputado Doutor Jean Freire 

(PT) obteve 66.555 votos no Jequi-
tinhonha/Mucuri, o que representa 
13,03% do total de votos dessa ma-
crorregião. Ele também foi eleito 
para o terceiro mandato. No Norte de 
Minas, o majoritário foi Tadeuzinho 
(MDB), eleito para o quarto mandato 
de deputado com 89.229 votos da re-
gião (9,94% do total).

No Sul de Minas, o deputado Cás-
sio Soares (PSD) obteve 94.457 votos 

(6,42% do total da região) e foi eleito 
para o quarto mandato. O majoritário 
no Triângulo Mineiro foi Raul Belém 
(Cidadania), eleito para o segundo 
mandato com 63.973 votos da região 
(7,51% do total).

A estreante Lud Falcão (Podemos) 
foi a candidata mais votada no Alto Pa-
ranaíba. Lá, ela obteve 50.560 votos, 
o que representa 13,23% do total da 
região. Ela também foi a terceira co-

locada no Noroeste de Minas, onde 
obteve 7.217 votos. Nessa região, a 
majoritária foi Marli Ribeiro (PSC), 
com 24.319 votos (11,7% do total). 
Ela também conquistou seu primeiro 
mandato de deputada.

O outro novato nestas eleições é 
Enes Cândido (PMN), majoritário no 
Vale do Rio Doce, onde obteve 59.967 
votos (7,08% do total da região). (Por-
tal ALMG)

Cinco parlamentares foram à tri-
buna da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) para, durante 
a Reunião Ordinária na tarde dessa 
quarta-feira (5), comentarem sobre 
os resultados das eleições em primei-
ro turno. Entre eles, quatro se posi-
cionaram a favor do presidente Lula e 
um, contrariamente.

Elogiando o candidato petista fa-
laram os deputados Cristiano Silveira, 
Virgílio Guimarães, Doutor Jean Frei-
re e a deputada Beatriz Cerqueira, to-
dos do PT. Na outra ponta, Sargento 
Rodrigues (PL) teceu críticas às ges-
tões de Lula e de Dilma na Presidên-
cia da República. Todos também agra-

deceram aos eleitores pela votação 
que tiveram, mas um dos oradores 
não se reelegeu: o deputado Virgílio 
Guimarães.

Cristiano Silveira enalteceu a vitó-
ria do PT na Casa, com a eleição de 12 
parlamentares, incluindo a candidata 
mais bem votada, Beatriz Cerqueira, 
com quase 250 mil votos. O deputado 
também destacou a conquista de 17 
eleitos pela federação que o partido 
forma com o PV e PCdoB, estes dois 
conseguindo eleger cinco parlamen-
tares.

O parlamentar valorizou ainda 
feitos das gestões petistas como a 
criação de Samu, Farmácia Popular, 

Minha Casa Minha Vida, entre outros. 
E questionou quais seriam as obras 
do atual presidente em Minas Gerais. 
“Fico admirado ao ver o governador 
Zema dizer que vai apoiar Bolsonaro, 
que não fez nada pelo Estado”, con-
denou. 

Ele ainda questionou o discurso 
anticorrupção dos apoiadores do atu-
al mandatário, já que várias denún-
cias apontam para ilicitudes: compra 
superfaturada de vacinas, compra de 
mais de cem imóveis pela família do 
presidente, dentre outras.

NORTE E NORDESTE DE MG - Ao 
agradecer os mais de 84 mil votos 

que recebeu, o deputado Doutor 
Jean Freire enfatizou o trabalho de 
sua campanha percorrendo cidades 
especialmente no Norte e no Nordes-
te de Minas. “Quando lutamos por 
água, comida, acesso à terra, estradas, 
emprego e renda, estamos cuidando 
das pessoas”, afirmou.

Ele também enalteceu as conquis-
tas do governo Lula para a população 
mineira, como a criação de univer-
sidades, institutos federais, além da 
construção de barragens e barragi-
nhas. E questionou as promessas – 
a seu ver, não cumpridas - do atual 
governo, de realizar obras nas regiões 
mais pobres do Estado. 

Por fim, criticou o uso, em sua opi-
nião indevido, do nome de Deus pela 
campanha bolsonarista: “O Deus que 
me habita não é o das milícias, das 

armas, do ódio. É o da comunhão, 
da compaixão”. E manifestou a con-
fiança na vitória de Lula no segundo 
turno.  (Portal ALMG)



Montes Claros, quinta-feira, 6.10.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br

ADEUS A UM GRANDE AMIGO

No último fim de semana, fui surpreendido com a notícia do faleci-
mento do meu querido amigo LÚCIO COSTA, com quem tive o privilégio 
de conviver por muitos anos, de frequentar a sua casa e ser muito bem 
recebido por ele e essa Patrícia, em BH, e participar dos casamentos dos 
filhos. Lúcio Costa era um norte mineiro da gema, que amava Rio Par-
do de Minas, onde passou sua infância e de vendedor abundante, com 
muita visão, trabalho e dinamismo se tornou um dos empresários mais 
respeitados do país e criou a famosa e importante SUGAR, que hoje está 
sendo comandada pelos filhos. Adeus querido amigo, e meus sentimen-
tos a toda família.

BESTEIROL DAS PESQUISAS 

Com o segundo turno das eleições de 2022 definidos após a votação 
no último domingo, as pesquisas eleitorais serão retomadas nesta semana 
- a campanha retorna oficialmente nesta sexta, 7, e vai até o final de ou-
tubro. Vejamos como se comportarão os influenciadores digitais DataFo-
lha e Ipesp. Será que eles, após desmoralizados, continuarão induzindo, 
acintosamente, a parte ingênua do eleitorado brasileiro?

PANDEMIA  

A pandemia que afetou o mundo nos últimos anos, fez uma senhora 
transformação em vários setores. E por incrível que pareça até mesmo nas 
amizades, pois muitos desapareceram, não devido à crise, mas certamen-
te pelo hábito de ficarem em casa. Todos precisamos nos libertar e sair, 
viajar nem que seja para as cidades vizinhas e principalmente confrater-
nizar com um grupo de amigos sinceros. Este jornalista, que sai pouco e 
como sabem sempre escolheu os locais preferidos, tem feito o contrário 
e saído mais, pois é muito bom encontrar com os companheiros para um 
papo gostoso. Principalmente neste fim de semana no barzinho ‘FALA 
FINA’ onde estou sempre presente depois das 20 horas. Viva a vida e as 
amizades! Mesmo as falsas.

MAIS VERDE

Estou gostando de ver que o secretário municipal de meio ambiente 
Soter Magno entrou firme, agora que a chuva vem chegando para plan-
tar mais arvores por toda a cidade. Inclusive houve uma distribuição de 
mudas no Centro Cultural. Soter sempre gostou do verde, como este jor-
nalista, e por isso mesmo vamos todos nos unirem e plantar mais árvores 
não só na cidade, mas em seus sítios e fazendas, principalmente frutífe-
ras. Aliás, a deliciosa manga já está começando a aparecer nas bancas, ou 
seja, as daqui de MOC mesmo e não as importadas pelos supermercados, 
que a maioria é bela por fora, mas está podre por dentro e sem sabor. 
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CIRCULANDO pela cidade, sempre estamos vendo velhas ca-
sas abandonadas e sendo destruídas pelo tempo. A maioria per-
tence a herdeiros, que não possuem $$$, para dar andamento ao 
inventário, inclusive quando não há acordo entre os beneficiados. 
Bem que deveria existir uma lei mais acessível neste setor, pois há 
famílias carentes, que precisam vender seus imóveis... 

HÁ RUMORES de que as famosas lojas ZARA, que como sabem 
é internacional e existe em quase todos os países, estaria interes-
sada em abrir uma filial no Montes Claros Shopping Center. Acho, 
literalmente, impossível.

EXISTEM MULHERES que veem nas revistas as MODELOS DA 
NOVA COLEÇÃO PRIMAVERA-VERÃO e acham que poderão ficar 
iguais as mesmas. Mas sou de opinião de quem nem tudo que 
está na MODA pode ser usado por qualquer mulher, pois umas 
acabam ficando ridículas. Menos gente, menos....

A PISCINA COM ONDAS recém inaugurada no MAX MIM, vem 
sendo mesmo a coqueluche dos fins de semana. O dinâmico pre-
sidente CHARLES CALDEIRA, ainda sendo cumprimentado por 
mais esta obra gigantesca no melhor clube social das Gerais, com 
o parque infantil e inúmeras piscinas e quadras esportivas. Uma 
festa dia e noite quando chegar o verão....

DEVIDO ao pouco tempo, pois já estamos praticamente no fi-
nal do ano, resolvi voltar a promover a noite de entrega do troféu 
VITÓRIA ao ‘Destaques Jovens do Norte de Minas’ no próximo 
mês de maio, pois gosto de organizar tudo com detalhes e desta-
car aqueles que e realmente merecem.

PELO VISTO já passou da fase de grandes e importantes ca-
samentos aqui em Moc, mas estou esperando as fotos do casa-
mento de LÉTICIA SAPORI LOYOLA com MATHEUS ANTUNES, 
de autoria de Lucas Viggiani para fazer a cobertura não deu para 
atender ao gentil convite porque coincidiu com a festa “57 ANOS 
DE GLAMOUR”. 

 E PARA TERMINAR vamos todos nos unir neste segundo tur-
no, para que o presidente Bolsonaro seja reeleito, pois o Brasil 
tem que continuar com sua bandeira verde e amarela. Aliás, foi 
impressionante o número de eleitores que se vestiram amarelo e 
verde para colocarem seus votos. VIVA O BRASIL!!!

VAP & VIP

VAMOS TRABALHAR- Volta e meia, surge um boato de que 
o PT estaria ‘infiltrando’ pessoas nos bairros da periferia 
da cidade e nas fazendas, para convencerem trabalhado-
res a votarem em Lula, segundo informes fazendo  uma 
verdadeira lavagem cerebral. Fazendeiros, moradores dos 
bairros, precisam ficarem atentos se realmente estiverem 
fazendo este jogo sujo. Mas estamos vendo o presidente 
Bolsonaro ganhando forte apoio e dia 30, se Deus quiser, 
vamos festejar a vitória. Outro governador que resolveu 
apoiar o presidente foi o de São Paulo Rodrigo Garcia, (foto) 
bem como outros nomes fortes. Vamos pensar num Brasil 
melhor para nossos filhos gente!

UMA DAS MAIORES belezas da noite foi sem sombra de 
dúvidas, Ana Drumond de Colares com o amigo Rogério 
Athayde e este jornalista.

A MÉDICA Michelle Alencar com o amigo, Hugo Rocha 
Barros. 

POSSE DE ACADÊMICOS - Aconteceu no Centro Cultu-
ral, mais uma reunião importante da ACADEMIA MONTES-
CLARENSE DE LETRAS, comandada pela presidente IVANA 
FERRANTE REBELLO. Foi bastante prestigiado e estiveram 
tomando posse merecidamente dois membros oficiais e 
mais dois acadêmicos correspondentes. Veja por exemplo, 
com muito louvor, o grande Petrônio Braz voltando a ocu-
par uma importante cadeira. Silvana Mameluque fotogra-
fou... 

O JORNALISTA Paulo César de Oliveira, veio de Belo Hori-
zonte para receber da Academia Montesclarense de Letras 
o título de: Acadêmico Correspondente e está aí ao lado da 
sua esposa Maria Inês Narciso. 

A PRESIDENTE da Academia Montesclarense de Letras, 
Ivana Ferrante Rebelo com Paulo César Oliveira. 

APÓS A CERIMONIA houve um fino coquetel com os em-
possados sendo cumprimentadíssimos. Na foto, PCO, Nidia 
– Paulo César Santiago, este jornalista e Rosângela Silveira. 

A FOTOGRAFA, SILVANA MAMELUQUE sempre cobrindo 
os acontecimentos importantes em Montes Claros.  

OUTRO MEMBRO empossado como Acadêmico Corres-
pondente foi Fabiano Lopes de Paula sendo cumprimenta-
do por Dário Cotrim. 

GLAMOUR 57 - É claro que não dá para lembrar de todos 
pois lá estavam mais de 200 amigos me homenageando 
como por exemplo as amigas, Marly de Paula e Martha Go-
mes.

OUTRO QUE ASSUMIU uma cadeira foi Leonardo Linhares. 


